
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

К Р Д С Н О Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 156 (10008) Суббота, 11 августа 1956 года. Цена 20 ков.

Нижним складам 
особое внимание

Возрастающий с каждым годом объем 
лесозаготовительных работ требует по
стоянного совершенствования технологии 
заготовки, подвозки и вывозки леса, 
внедрения передовых, наиболее совершен
ных методов труда лесозаготовителей.

В Директивах XX съезда КПСС перед 
работниками лесозаготовительной про
мышленности поставлена ответственная 
задача — завершить комплексную меха
низацию основных лесозаготовительных 
работ и широко механизировать вспомо
гательные работы; перевести большую 
часть трудоемких, и тяжелых работ по 
разделке древесины с лесосек на нижние 
склады лесовозных дорог и лесоперевалоч
ные базы.

В новых условиях значительно повы
шается роль нижних складов лесозагото
вительных предприятий, которые должны 
являться самостоятельными, механизиро
ванными цехами леспромхозов. Работники 
нижних складов должны производить об
резку сучьев сучкорезками, разметку и 
раскряжевку хлыстов, а это значит — 
обеспечивать увеличение выхода деловой 
древесины и выполнение сортиментного 
плана. На нижних складах должно быть 
организовано использование дровяной 
древесины, получаемой от разделки хлы
стов на сортименты.

Вполне понятно, что от работы ниж
них складов в значительной степени за
висит выполнение планов лесозаготовок. 
Однако роль нижних складов на некото
рых предприятиях комбината «Томлес» 
недооценивается. Большинство нижних 
складов леспромхозов не отвечает элемен
тарным требованиям, устроено примитив
но, без необходимого оборудования и ме
ханизации.

Например, Тимирязевский леспромхоз 
был организован еще в 1936 году. За 
это время он вывез на нижний склад 
почти 3 миллиона кубометров леса. Но, 
несмотря на такой продолжительный срок 
работы, леспромхоз до сих пор не имеет 
хорошего нижнего склада. В настоящее 
время леспромхоз может вывозить не ме
нее 1.000 кубометров леса в сутки, од
нако вывозит в среднем но 700 кубомет
ров. И это объясняется только тем, что 
нижний склад да is состоянии перераба
тывать поступающую древесину. Десятки 
сцепов часами, сменами простаивают в 
ожидании разгрузки. Руководители лес
промхоза вот уже второй год вынуждены 
временно штабелевать нераскряжеванные 
хлысты для того, чтобы обеспечить обо
рачиваемость порожняка.

Не лучше положение дела в Лайском 
леспромхозе. Здесь ежегодно работу пред
приятия сдерживает нижний склад. Это 
самое крупное предприятие в комбинате, 
поэтому на нижнем складе скапливается 
огромное количество древесины. Однако 
задача механизации складских работ не 
решается, в каждом отдельном случае

принимаются лишь частные решения во
просов. Это не выход из положения.

Неорганизованность ряда нижних скла
дов приводит к тому, что леспромхозы 
не производят сортировку древесины да
же там, где это совершенно необходимо. 
Ергайский и Красноярский леспромхозы 
должны, поставлять шпальник Краснояр
скому шпалозаводу, находящемуся в том 
же поселке, что , и нижние склады этих 
леспромхозов. Надо отсортировывать 
шпальник и поставлять его заводу. Вме
сто этого вся древесина заштабелевыва- 
лась вместе, затем сбрасывалась в воду, 
на воде сортировалась. Затем шпальник 
снова выкатывался на берег и только 
после этого поставлялся шпалозаводу. Та
кую «технологию» признать правильной, 
конечно, нельзя.

Не достроены, не имеют достаточных 
площадей и транспортных средств нижние 
склады Берегаевского, Куяновского, Сред
не-Чулымского и Тегульдетского леспром
хозов. Это создает дополнительные труд
ности в работе леспромхозов и тормозит 
выполнение плана лесозаготовок.
В ближайшее время должно закончиться 

строительство Магалинского леспромхоза с 
центральным поселком «Комсомольск»; 
Пышкино-Троицкого района. Однако стро
ительство нижнего склада ведется хуже, 
чем остальных объектов.

Неудовлетворительное положение дела с 
работой и строительством нижних складов 
сложилось, прежде всего, потому, что ру
ководители комбината «Томлес» и треста 
«Обьлесосилав» недооценивают значение 
нижних складов в общем комплексе лесо
заготовительных и сплавных работ.

Для механизации складских работ и 
оборудования нижних складов, для ис
пользования дровяной древесины, полу
чаемой на нижних складах, необходимо 
иметь много всевозможного оборудования. 
Несмотря на это, «Главзапсиблеспром» 
крайне плохо обеспечивает комбинат 
«Томлес» оборудованием. Не решается 
также вопрос централизованного электро
снабжения . нижних складов.

Плохая работа многих нижних складов 
леспромхозов комбината «Томлес» наносит 
серьезный ущерб делу, сдерживает раз
вертывание лесозаготовок и мешает вы
полнению государственного плана. Поэто
му задача руководителей леспромхозов и 
комбината «Томлес» состоит в том, чтобы 
резко улучшить работу нижних складов.

Приближается осенне-зимний период 
лесозаготовок. Перед комбинатом «Том- 
лес» стоят большие и ответственные за
дачи по выполнению социалистических 
обязательств. Одним из решающих усло
вий выполнения их является подготовка 
леспромхозов к работе в осенне-зимних 
условиях. Руководителям леспромхозов, 
партийным н профсоюзным организациям 
необходимо, готовясь к зиме, особое вни
мание обратить на подготовку нижних 
складов.
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Строительство и ремонт 
учреждений культуры

Томская область располагает большими 
возможностями для организации всесторон
него культурного обслуживания населе
ния.

Только за счет государственного бюд
жета в области содержится свыше шести
сот культурно-просветительных учрежде
ний, 650 киноустановок и радиоузлов. Де
ревни и села за последние несколько лет 
значительно пополнились кадрами куль
турно-просветительных работников.

Сельские учреждения культуры помога
ют партийным организациям в мобилиза
ции колхозников и работников МТС на 
борьбу за высокий урожай, повышение 
продуктивности животноводства, за высо
кую культуру сельскохозяйственного тру
да. Однако есть немало таких сел, где 
длительное время не бывает кино, куда 
редко заглядывают лекторы и докладчи
ки, куда месяцами не доставляются газе
ты и журналы, где нет даже радио.

Руководители некоторых колхозов до 
six пор все еще недооценивают важность 
культурной работы на селе, полагая, что 
успехов в подъеме хозяйства можно до
биться и без участия учреждений куль
туры.

Жители села Чарымово, Каргасокского 
района, справедливо жалуются на то, 
что у них нет красного уголка и радио. 
Очень редко демонстрируются кинокар
тины, читаются лекции и доклады. «Мно
гое еще. здесь нужно разъяснять населе
нию о значении советской семьи, воспита
ния детей, о правах и обязанностях граж7 
дан», — пишет в своем письме медицин
ский работник из Чарымово Галина Слаб
ите.

За последние два года в области по
строено 28 клубов. 23 колхозных клуба 
строятся. Хорошие новые клубные здания 
строят колхозы имени Ленина и «Путь к 
коммунизму», Парабельского района, име
ни Шверника, имени Маленкова и имени 
Кирова, Еожевниковского района.

Партийным и советским органам нужно 
энергично поддерживать инициативу сель
хозартелей, создающих свои культурно- 
просветительные учреждения.

Нельзя забывать и о благоустройстве 
имеющихся клубов, библиотек и красных 
уголков.

Кино в нашей стране стало могучим !

средством пропаганды, важным орудием 
коммунистического воспитания трудящих
ся. Но в целом ряде населенных пунктов 
Парбигского и Парабельского районов' тру
дящиеся лишены возможности смотреть 
кинокартины только потому, что там нет 
элементарных условий для их показа.

Живое участие в благоустройстве клу
бов должна принимать потребительская 
кооперация, располагающая значительны
ми средствами на культурное обслужива
ние своих пайщиков. Зачастую эти фонды 
остаются неиспользованными или расходу
ются не по назначению. Очень важно 
также, чтобы потребительская кооперация 
лучше обеспечивала клубные учреждения 
мебелью и культинвентарем.

Райисполкомы, сельские Советы вме
сте с партийными организациями долж
ны конкретно по каждому учрежде
нию культуры наметить мероприя
тия по окончанию нового строительства 
и ремонту клубов, библиотек, с тем, что
бы в августе полностью закончить подго
товку учреждений культуры к зиме.

Мало построить или отремонтировать 
клуб, надо позаботиться и о его внешнем 
виде, сделать его уютным внутри и при
влекательным снаружи. Назрела также 
настоятельная необходимость организовать 
в области производство и продажу мебели 
и другого оборудования для сельских 
культурно-просветительных учреждений.

Районным отделам и областному управ
лению культуры следует постоянно обоб
щать и распространять передовой опыт 
строительства культурно-просветительных 
учреждений. Только при постоянном вни
мании со стороны руководящих партий
ных и советских органов и широкой под
держке колхозных партийных организа
ций, правлений колхозов, всей сельской 
общественности можно быстрее преодолеть 
отставание в строительстве и благоустрой
стве колхозных культурно-просветитель
ных учреждений.

Необходимо создать такие условия, что
бы культпросветучреждения смогли значи
тельно улучшить массово-политическую 
работу, умело вести пропаганду полити
ки нашей партии, увлекать трудящихся 
на борьбу за досрочное выполнение за- 

! дач, поставленных IX  съездом ЕПСС.

З а я в л е н и е  С о в е т с к о г о  П р а в и т е л ь с т в а
п о  в о п р о с у  о  С у э ц к о м  к а н а л е

3 августа 1956 года Посол Англии в Москве г. У. Хэйтер вручил Министру 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилову ноту Правительства Англии, к которой был 
приложен текст заявления правительств Англии, Франции и Соединенных Штатов 
Америки по вопросам, касающимся национализации Египтом компании Суэцкого ка
нала. Ссылаясь на это трехстороннее заявление, Правительство Англии передало 
приглашение Советскому Правительству принять участие в конференции, которую 
намечено созвать в Лондоне 16 августа 1956 г. «для рассмотрения мер по обеспе
чению дальнейшего функционирования канала, как это было гарантировано Кон- 
венцией от 29 октября 1888 года».

В связи с этим Правительство Советского Союза считает необходимым сделать 
следующее заявление.

Советское Правительство не может согласиться с той оценкой, которая дается 
в заявлении трех держав положению в зоне Суэцкого канала.

Правительства западных держав, признавая право Египта, как полностью 
суверенного и независимого государства, национализировать имущество, которое 
находится под юрисдикцией Египта, пытаются, однако, поставить под сомнение за
конность принятого Египетским правительством акта о национализации компании 
Суэцкого канала. В заявлении делаются совершенно неосновательные утверждения, 
будто эта компания является «международным институтом», статус которого не мо
жет быть изменен Египетским правительством. При этом игнорируется тот факт, 
что компания Суэцкого канала с начала ее основания, даже по соглашению 1866 
года, носившему неравноправный по отношению к Египту характер, рассматрива
лась как египетская компания, управляемая в соответствии с законами и обычаями 
Египта. Национализация компании Суэцкого канала не имеет никакого отношения 
в вопросу об обеспечении свободы судоходства по Суэцкому каналу, который регла
ментируется специальной Еонвенцией 1888 года. Попытки представить дело так, 
будто частная компания, подчиненная египетским законам, должна рассматриваться 
в качестве какого-то международного органа, обеспечивающего режим судоходства 
на Суэцком канале, юридически совершенно не обоснованы.

Национализация собственности предприятий, находящихся на территории того 
или иного государства, согласно общепризнанным принципам международного права, 
является внутренним делом данного государства. Именно так рассматривались 
всеми странами неоднократно принимавшиеся на протяжении последних десятилетий 
решения суверенных государств о национализации такой собственности, в том чис
ле с участием иностранного капитала.

В этой связи следует также отметить, что Генеральная Ассамблея ООН в де
кабре 1952 года приняла специальную резолюцию о праве народов свободно рас
поряжаться своими естественными богатствами и ресурсами. Генеральная Ассамб
лея призывала государства воздерживаться от действий, нарушающих суверенные 
права государств в этом отношении.

Ввиду этого Советское Правительство считает решение Правительства Египта 
о национализации компании Суэцкого канала вполне законным действием, выте
кающим из суверенных прав Египта.

Выступая против провозглашенной Египетским правительством национализации 
компании Суэцкого канала, правительства Англии и Франции мотивируют это тем, 
что они озабочены обеспечением свободы судоходства по Суэцкому каналу. Одна
ко переход собственности бывшей компании Суэцкого канала в руки Египетского 
государства не вносит никаких изменений в существующий режим судоходства по 
Суэцкому каналу.

Правительство Египетской Республики официально заявило 1 августа Совет
скому Правительству, как и правительствам всех других государств, что национа
лизация компании Суэцкого канала никоим образом не отразится на соответствую
щих международных обязательствах Египта и что Египет будет полностью соблю
дать свободу судоходства в Суэцком канале, предусмотренную Еонвенцией 1888 го
да. Правительство Советского Союза приняло к сведению это заявление Египетско
го правительства и считает, что нет никаких оснований проявлять в этом отноше
нии какое-либо беспокойство, тем более, что Египет, по территории которого про
ходит Суэцкий канал, заинтересован и может обеспечить нормальное судоходство 
по каналу не в меньшей мере, чем какая-либо частная акционерная компания. На
ционализация компании Суэцкого канала в действительности совершенно не отрази
лась на бесперебойном прохождении судов всех стран через Суэцкий канал, кото
рый продолжает функционировать так же, как он функционировал до национализа
ции.

Из этого видно, что Египетское правительство полностью учитывает важное 
значение свободы судоходства по Суэцкому каналу и что опасения, содержащиеся 
по этому поводу в трехстороннем заявлении, являются необоснованными. Следует 
отметить, что, обязавшись уважать свободу судоходства в Суэцком канале, Египет 
принял также решение выплатить компенсацию держателям акций компании этого 
канала.

Такиод образом, Египет предпринял вполне законное и справедливое действие, 
взяв на себя обеспечение нормального функционирования проходящего по египет
ской территории и построенного руками египтян канала. То, что Суэцкий канал 
в течение десятилетий до этого находился не в руках Египта, а в руках компании 
с участием главным образом английското я французского капитала, которая ис
пользовала египетский канал для своего обогащения и вмешательства. во .внутрен
ние дела Египта, не может служить основанием для того, чтобы оправдывать со
хранение и впредь такого ненормального положения.

Нельзя не считаться с тем, что в наше время отношения, созданные в прош
лом путем завоеваний и оккупации, являются непригодными и не соответствуют 
принципам сотрудничества между суверенными и равноправными государствами, 
принципам и целям Организации Объединенных Наций. Коль скоро правительства 
Англии и Франции, так же как Правительство Соединенных Штатов Америки, 
признают высокие принципы Организации Объединенных Наций и заявляют, что 
они приветствуют изменения, происшедшие в их отношениях со странами, которые 
находились раньше в колониальной зависимости, то правительства этих держав не 
должны были бы препятствовать осуществлению этими странами своих суверенных 
прав.

Советское Правительство не может пройти мимо того факта, что в настоящее 
время в районе Ближнего и Среднего Востока складывается все более напрялсеяная 
обстановка. Правительства Англии и Франции, как̂  только оказались затронутыми 
доходы компании Суэцкого канала, прибегли к грубому и необоснованному давле
нию по адресу Египта, применили к нему экономические репрессии, объявили 
о приведении в боевую готовность своих военно-морских сил и концентрации их 
вблизи Суэцкого канала, о мобилизации резервистов, подготовке десантов и т. п. В 
прессе Франции, Англии и некоторых других западных стран широко развернулась 
кампания, разжигающая враждебные настроения против независимого Египта.

Предпринимая такие действия, которые не могут не создавать угрозу поддер
жанию мира и безопасности, правительства Англии и Франции становятся на путь, 
несовместимый с принципами Устава Организации Объединенных Наций. Ибо как 
можно согласовать такие действия с обязательствами членов ООН воздерживаться 
в их международных отношениях от угрозы силой или ее применения и разрешать 
международные споры мирными средствами таким образом, чтобы не подвергать 
угрозе международный мир и безопасность.

Советское Правительство считает совершенно недопустимыми те меры, которые 
проводятся теперь английским и французским правительствами, и рассматривает их 
как вызов делу мира.

Совершенно ясно, что эти меры не могут не возбуждать справедливого воз
мущения, они получат должный отпор со стороны не только Египта, но и других 
народов, борющихся за свой суверенитет и национальную независимость. Попытки 
применения силы_ против Египта, осуществляющего свои суверенные права, могут 
нанести серьезный ущерб прежде всего интересам самих западных держав в районе 
Ближнего и Среднего Востока.

Национализация Суэцкого канала не затрагивает интересов народов Англии, 
Франции, США или других стран. Только бывшая компания Суэцкого канала, 
получавшая высокие прибыли от эксплуатации канала, лишается теперь возможно

сти обогащаться за счет Египта. Попытки восстановить посредством насилия утра
ченные привилегии для этой компании или навязать Египту господство иностран
ного капитала под другой вывеской носят явно колонизаторский характер.

Советское Правительство, верное своей политике мира, равноправия и невме
шательства во внутренние дела других государств, заявляет, что указанные дей
ствия правящих кругов Англии и Франции, ничем не вызываемые со стороны 
Египта, отнюдь не могут содействовать ослаблению международной напряженности 
и укреплению доверия между государствами.

Что же касается переданного Правительству СССР приглашения Правитель
ства Англии принять участие в конференции в Лондоне 16 августа по вопросам 
Суэцкого канала, то Советское Правительство при рассмотрении этого вопроса не 
может не принять во внимание следующие обстоятельства.

Англия и Франция декларируют, что цель этой конференции состоит в раз
работке мероприятий по обеспечению функционирования канала в соответствии 
с Еонвенцией 1888 года. Такая установка представляется неясной, тем более, что, 
как уже указывалось, принцип свободы судоходства по Суэцкому каналу, установ
ленный Конвенцией 1888 года, остается незатронутым и полностью соблюдается. 
Если бы, однако, конференция имела целью предпринять в той или иной форме 
попытку пересмотреть решенный Египетским правительством вопрос о национали
зации компании Суэцкого канала, то это было бы открытым вмешательством во 
внутренние дела Египта, право которого, как суверенного государства, на национа
лизацию этой компании не может быть оспариваемо никакой международной кон
ференцией.

Следует отметить также, что указанная конференция созывается по инициати
ве Англии и Франции, являющихся главными акционерами компании Суэцкого ка
нала, и Соединенными Штатами, которые не являются участниками Конвенции 
1888 года. При этом созыв конференции проводится без консультации с Советским 
Союзом и другими странами, подписавшими Конвенцию 1888 года.

Обращает на себя внимание, что состав стран, приглашенных на конферен
цию, намечен тенденциозно, в расчете на то, чтобы большинство ее участников 
поддерлгало предложения, которые заготовлены Англией и Францией. Согласно трех
стороннему заявлению, состав конференции определялся по двум признакам: во-
первых, страны, подписавшие Конвенцию 1888 года, во-вторых, страны, которые 
«больше всего заинтересованы в использовании канала». Однако, оба эти принципа 
не соблюдены. В числе участников Конвенции 1888 года были Австро-Венгрия и 
Германия. Правопреемниками Австро-Венгрни являются Австрия, Венгрия, Чехосло
вакия, Югославия. Ни одно из этих государств не приглашено на конференцию. От 
Германии приглашена только одна ее часть — Федеративная Республика Германии, 
но не приглашена другая часть Германии — Германская Демократическая Респуб
лика. С этим нельзя согласиться, тем более, что названные государства не менее 
других заинтересованы в свободе судоходства по Суэцкому каналу.

На конференцию не приглашены арабские страны, территориально располо
женные в непосредственной близости от канала и жизненно заинтересованные в' 
правильном урегулировании этого вопроса, — Сирия, Диван, Саудовская Аравия, 
Иордания, Судан, Ливия, Йемен, Ирак, Марокко, Тунис. Следует отметить, что 
большинство арабских стран также являются правопреемниками бывшей Оттоман
ской империи — участницы Конвенции 1888 года.

На конференцию не приглашены такие морские государства, широко поль
зующиеся каналом, как Китайская Народная Республика, Польша, Болгария, Ру
мыния, Бирма, Финляндия.

Таким образом, намечаемая в Лондоне конференция является конференцией 
группы стран, являющихся держателями акций компании Суэцкого канала, с 
группой стран, произвольно подобранных этими главными держателями акций ком
пании.

Конференция созывается в обход Организации Объединенных Наций, что при 
создавшихся условиях нельзя считать нормальным.

Местом конференции без согласования с участниками Конвенции 1888 года 
назван Лондон, хотя, если придерживаться положений Конвенции 1888 года, об
суждение вопросов, связанных с функционированием канала, должно было бы иметь 
место в Еаире.

В связи с вышеизложенным, Советское Правительство считает, что указанная 
конференция ни по составу ее участников, ни по своему характеру и целям от
нюдь не может рассматриваться как международное совещание, правомочное при
нимать кажие-либо решения в отношении Суэцкого канала.

Советское Правительство считает наиболее целесообразным обсуждение проб
лем, связанных с обеспечением свободы судоходства по морским каналам и проли
вам, имеющим международное значение, проводить в рамках Организации Объеди
ненных Наций.

Как известно, имеется ряд важных морских каналов и проливов, имеющих 
международное значение. Если в трехстороннем заявлении затрагивается проблема 
интернационализации Суэцкого канала, то возникает естественно вопрос, почему 
выделяется только один Суэцкий канал из числа не менее важных морских проли
вов и каналов.

При этом Советское Правительство исходит из того, что любое решение во
проса о морских каналах и проливах, имеющих международное значение, должно 
учитывать необходимость соблюдения суверенных прав хоответствующих госу
дарств, по территории которых проходят эти морские пути.

Учитывая вышесказанное. Правительство Советского Союза, как участник 
Конвенции 1888 года, считает, что в обсуждении вопросов, связанных со свободой 
судоходства по Суэцкому каналу, при всех условиях должны принять участие так
же Австрия, Албания, Бирма, Болгария, Венгрия, Германская Демократическая 
Республика, Йемен, Иордания, Ирак, Ливан, Ливия, Марокко, Польша, Румыния, 
Саудовская Аравия, Сирия, Судан, Тунис, Финляндия, Чехословакия. Югославия.

Советское Правительство считает необходимым участие в этой конференции 
такой великой державы, как Еитайская Народная Республика.

Советское Йравительство надеется, что Йравительетво Англии не будет чинить 
препятствий участию в указанной конференции названных государств, если они 
найдут это для себя необходимым.

Со своей стороны, являясь поборником мирного разрешения международных 
вопросов и принимая во внимание, что предстоящая конференция в Лондоне может 
дать возмоленость для изыскания путей такого подхода к урегулированию вопросов, 
связанных со свободой судоходства по Суэцкому каналу, который с учетом новых 
обстоятельств был бы приемлем как для Египетского государства, так и для дру
гих заинтересованных государств, Советское Правительство направит своего пред
ставителя на конференцию. Само собой разумеется, что участие Советского Прави
тельства в конференции отнюдь не накладывает на Советский Союз каких-либо 
ограничений или обязательств, вытекающих из тех принципов, которые деклариро
ваны тремя западными державами в их совместном заявлении от 2 августа или 
которые могут нанести ущерб суверенным правам и достоинству Египта.

Что касается даты конференции, то, по мнению Советского Правительства, в 
целях лучшей подготовки конференции было бы целесообразно созвать ее в конце 
августа.

Правительство Советского Союза является решительным сторонником даль
нейшего ослабления международной напряженности, в том числе в районе Ближне
го и Среднего Востока. Оно убеждено в том, что уважение суверенных прав госу
дарств и развитие международного сотрудничества в соответствии с духом времени 
на основе равноправия и невмешательства во внутренние дела государств является 
важнейшим условием укрепления доверия в отношениях между государствами, обес
печения прочного мира между народами.

Советское Правительство уверено в том, что возникающие спорные вопросы 
могут и должны быть урегулированы мирным путем в соответствии е правами и 
законными интересами народов. Оно надеется, что и в вопросе Суэцкого канала 
Правительства государств проявят благоразумие и дальновидность и воздержатся 
от таких действий, которые могли бы иметь нежелательные последствия.

9 августа 1956 года.
г. Москва.

Вестш с нолем
СОВХОЗ СДАЛ ГОСУДАРСТВУ миллион 

ПУДОВ ХЛЕБА

ТАЛДЫ-КУРГАН, 9 августа. (ТАСС). 
Самоотверженно трудятся на уборке уро
жая работники совхозов Семиречья. В 
целинном зерносовхозе «Еарачок» 12 ме
ханизаторов уже выполнили показатели 
по намолоту зерна, 20 комбайнов совхоз 
выделил на помощь северным областям. 
Оставшиеся уборочные агрегаты передви
нулись на высокогорные массивы.

Совхоз «Еарачок» сдДл государству 
миллион пудов зерна.

Хозяйства области сдадут государству 
почти в четыре раза больше хлеба, чем 
в прошлом году.

ХЛЕБ ИДЕТ ДНЕМ И НОЧЬЮ

ПЕНЗА, 9 августа. (ТАСС). Раздельная 
уборка нового урожая дала возможность 
колхозам области скосить на 200 тысяч 
гектаров ржи больше, чем на это время в 
прошлом году.

Свыше трех тысяч полуторок, трехто
нок, пятитонок вывозят зерно нового 
урожая на элеваторы и заготовительные 
пункты. Раздельный способ уборки спо
собствовал тому, что зерно вывозят без 
предварительной сушки.

Пензенские колхозы сдали государству 
около восьми миллионов пудов хлеба. К 
этому времени в 1955 году было вывезе
но на- ссыпные пункты лишь 660 тысяч 
пудов.

Высокая производительность комбайнов
АЛМА-АТА, 9 августа. (ТАСС). Завер

шили уборку зерновых совхозы Рославль- 
свий и Аксенгерский, организованные 
полтора года назад на целинных землях 
Алма-Атинской области.

Большинство комбайнеров этих круп
ных хозяйств добилось высокой произво
дительности уборочной техники. 450 гек
таров пшеницы комбайном «С-6» убрал в 
Илийском совхозе В. Кириллов. Он намо

лотил более десяти тысяч центнеров зер
на. Суточная выработка его составляла 
30—35 гектаров — в три раза больше 
нормы. В Рославльском совхозе на счету 
комбайнера С. Кононенко 1.100 гектаров 
хлебов, скошенных сцепом двух комбай
нов «С-6».

Сейчас комбайнеры юга готовятся к 
выезду на север республики, на помощь 
новоселам.

Иркутск. На строительстве Иркутской ГЭС. (Фотохроника ТАСС).

Коноплеуборочный комбайн
КИЕВ, 9 августа. (ТАСС). Всесоюзный 

научно-исследовательский институт лубя
ных культур сконструировал коноплеубо
рочный комбайн, который одновременно 
срезает стебли, очищает их от сорняков и

путанины, обмолачивает и очищает их от 
половы и других примесей, а также вя
жет обмолоченные стебли в снопы. Скон
струированы также новая пенькотрепаль
ная машина и куделеприготовитель.
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ПЕРЕМ И М А ТЬ Л
Добиться 

на уборке
выполнения и перевыполнения норм выработки 
урожая каждым механизатором и колхозником!

*

Дожди— не помеха
АСИНО. (По телефону). В сельхозар

тели «Комсомолец» зреет богатый урожай. 
К раздельной уборке ржи здесь присту
пили с 1 августа. Поля для раздельной 
уборки были хорошо подготовлены, Лобо
грейкой были проделаны прокосы, ско
шенная на прокосах рожь убрана в сно
пы-

В первый день выработка у вдбайне- 
ра М. Семенова оказалась невысокой. По
леглая и спутанная рожь скашивалась 
плохо, хотя эксцентриковое мотовило 
было поставлено сразу. Сказывалось и 
отсутствие опыта раздельной уборки. Но 
комбайнер с каждым днем набирал темны 
и вскоре стал убирать лафетной жаткой 
бдльще нормы.

СйЛЬНО мешали частые проливные 
дожди. Опасались, как бы хлеб не погнил 
в далках. Но опасения оказались напрас
ными. Когда комбайнер тов. Дребот пу
стил в работу самоходный комбайн с 
подборщиком, то в бункер полилось от
ливное зерно. Качество обмолота оказа
лось тоже хорошим. Потери хлеба кодером 
были совсем незначительны- С каждого 
гектара намолот чистого зерна составил 
в среднем но 15 центнеров. 8 августа 
начал подборку валков комбайнер тов. 
Хорунжин. На комбайне «С-6» он тоже 
дает хороший намолот и отличное каче
ство уборки.

Колхозники на собственном опыте убе
дились в преимуществе раздельной убор
ки.

— Такую црлеглую рожь, как у нас, 
прямым комбайнированием так чисто ни 
за что не уберешь, — говорят они. — 
Постараемся больше хлеба убрать раздель
ным способом.

Хорошо подготовлена к работе зерносу
шилка. Под руководством А. Машарова 
подача зерна полностью механизирована. 
Зерно проходит через три зерноочисти
тельных агрегата. Клейтон оборудован 
шариковыми прдщипниками. Для управ
ления сушилкой требуется всего 4 чело
века.

Сельхозартель «Комсомолец» первой в 
районе начала сдачу хлеба государству. 
Первая машина с зерном была отправлена 
8 августа. В тот день на аеиновский 
пункт «Заготзерно» поступило 50 цент
неров ржи. 9 августа было сдано еще 
72 центнера.

-Темпы уборки урожая и хлебозаготовок 
нарастают.

Ю. ИВАНОВ.

П о л т о р ы  ш о р т ы  м  д е ж ь
Павел Байгулов — 

один из лучших ком
байнеров Баткатекой 
МТС Шегарского 
района, опытный ма
стер комбайновой 
уборки. В прошлом го
ду он изо дня в день 
в полтора-два раза пе
ревыполнял дневную 
норму выработки на 
уборке.

В этом году, как 
только рожь достигла 
полной спелости, он 
вывел свой самоход
ный комбайн на поля 
колхоза имени Воро
шилова. Павел Михай
лович вместе со штур
вальным Александром 
Сваровскнм ежедневно 
перевыполняют нормы 
выработки, убирают пр 
10— 12 гектаррв хле
бов за день, 

фото В. Асабина.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ ТАСС
I  августа некоторые пакистанские 

газеты, и в частности газета «Доон», 
опубликовали сообщения о том, что това
рищ Н. С. Хрущев, принимая в Москве 
пакистанскую парламентскую делегацию, 
якобы заявил, что «во время встречи с 
членами кашмирского правительства в

прошлом году они говорили ему, что еу“ 
шествующее кашмирское правительство 
является непредставительным».

ТАСС уполномочен заявить, что упомя
нутое сообщение пакистанских газет со
вершенно не соответствует действитель
ности и является вымыслом.

О б з о р  
н е  ч а , т и

Ш>тулымскяя
т ш

Продолжения не последовало

Как мы преодолели трудности

Повышаем
производительность

труда
Обсуждая Обращение участников сове

щания работников сельского хозяйства 
Сибири, мы решили своим агрегатом ско
сить 100 гектаров ржи раздельным спосо
бом.

В первое время давали низкую произ
водительность труда. Дело в том, что в 
течение часа приходилось 4—5 раз оста
навливать агр.егат и освобождать'ведомый 
валик большого транспортера от намо
тавшейся на него соломы. После того, как 
мы изготовили в мастерской и установили 
нож для разрезания наматывающейся на 
валик роломы, лафетная жатка работает 
безостановочно. Свешенная масса хорошо 
транспортируется полотном хедера и сте
лется ровным рядком. Это дало нам воз
можность повысить производительность 
труда и скашивать лафетной жаткой по 
15 гектаров хлебов за день.

Теперь мы пересмотрели ранее взятое 
обязательство и решили убрать раздель
ным способом не менее 150 гектаров 
ржи и 150 гектаров пшеницы.

П. КОРОЛЬВДВ, 
комбайнер,

Н. ФЕОФАНОВ, В. ЧУКОВ, 
трактористы Баткатекой МТС.

На нолях колхозов выращен богатый 
урожай. Весь хлеб нужно убрать быстро, 
без потерь. Мы понимаем, какая ответст
венности за это ловится на нас, комбай
неров, и стараемся выполнить свой долг.

Нынче впервые применяем раздельный 
способ уборки.

Мы решили поделиться своим опытом 
раздельной уборки. Может быть, он помо
жет некоторым комбайнерам быстрее пре
одолеть недостатки и дрбиться высокой 
производительности труда.

Раздельную уборку хлебов мы начали 
6 августа в первой полеводческой брига
де колхоза «Октябрь». Участок ржи попал 
трудный. Поле неровное, рожь силь
но засоренная и полеглая. Косить при
шлось на первой и второй скоростях. 
Но и это не помогало. Забивало режущий 
аппарат, масса наматывалась на валики, 
на поворотах часто гнуло кардацный вал, 
который соединяется с валом отбора мощ
ности. Валки ложились не равномерно, а 
разбрасывались как попало. Тракторист 
Н. Стеличев только и звал, что останав
ливал агрегат.

Работаем день, второй. На скошенное 
поле смотреть не хочется. А тут еще дож
ди мешают. Кое-кто из руководителей кол
хоза стал поговаривать о прекращении 
работы.
. Что делать? Решили усовершенствовать 
узлы жатки. На 2 сантиметра укоротили 
квадратный карданный вал и втулку, гра
дус разворота стал рораздо больше. Это 
позволило на крутых углах массивов! де
лать крутые повороты, не мять хлеба, ре 
подавать агрегата назад, как это было 
раньше. Дело пошло лучше, но скошенная' 
масса по полотну хедера двигалась мед
ленно, на хедере скапливалось много ржи, 
агрегат работал с перегрузкой, подрезался 
наклонный колос, хлеб вминался в землю. 
Требовалось устранить эти препятствия. 
Достали лист железа, сделали угольник и 
нарастили полевой делитель. Производи
тельность машины увеличилась, не стадо 
потерь, вынужденные остановки резко 
сократились.

Но еще одно не устранили — валки

продолжали ложитцея неравномерно. По
смотришь на поля, а валки по нему лежат 
зигзагам®- Происходило это потому, что 
полотно хедера- из-за толстого сдоя стеб
лей враща-рсь медленно. Надо было до
биться подачи равномерного тонкого слоя 
хлебной массы, а для этого требовалось

Комбайнер Бронфзль 
снашивает до 25 гектаров  

ржи в день
Передовые комбайнеры Пышкн- 

но-Тронцкого района добиваются 
| хороших результатов на раздель- 
| ной уборке хлебов. Лучше других
< показатели у комбайнера Пыщкип- 

ской МТС тов. Бронфель. В кол-
j хозе имени Крупской за несколько
< дней работы он убрал 110 гекта- 
I ров ржи. Его средняя дневная 
: выработка — свыше 20 гектаров.
> 8 августа он убрал лафетной жат- 
) кой 25 гектаров, 9 августа за 
; неполный рабочий день — 23 гек-
> тара.
j Хорошую выработку дают кои- 
* байнеры тов. Кузьмин, который за 
! два последних дня. в колхозе 

«Путь Октября» убрал 45 гекта- 
5 ров, тов. Мисник, который в кол.
) хозе имени Хрущева за три дня 

у б р а л  45 гектаров .
Не отстает от опытных механи

заторов молодой комбайнер тов. 
Колтаков. Нынче он впервые сел 
за штурвал комбайна, но с первых 
дней добился перевыполнения 
норм выработки. За три неполных 
дня он убрал в колхозе «Путь Ок
тября» 47 гектаров озимой ржи.

увеличить скорость движения главного 
полотна хедера на 20—3Q процентов.

Но как это сделать? Остановили агре
гат, проверили все узлы жатки. Мне вспом
нился ряд усовершенствований У моло
тилок, комбайнов, которые применяли пе
редовые механизаторы. Решили сме
нить звездочки главного ведущего полот
на хедера, вместо 12-зубовых звез
дочек мы поставили 9-зубрвые. Агре
гат двинулся, и, к нашей радости, дело 
пошло хорошо. Скорость движения хедера 
увеличилась на одну четверть. Масса ста- 
да ложиться на полотно более равномерно. 
Водитель перешел на вторую и т-ретью 
скорости, а затем и на четвертую. Маши
на шла ровно. Вре ее узлы работали чет
ко. С левой стороны лафетной жатки ло
жились прямые, ровные рядки валков. 
Они один за другим расстилались по ко
лючей стерне. Нас радовало, что агрегат 
работал безостановочно, на полный захват 
хедера. Косовицу в основном стали вести 
на 3—-4 скоростях.

За световой день в среднем сейчас уби
раем 18—-20 гектаров. Качество уборки 
очень хорошее. Такую оценку качества 
дали главный агроном МТС тов. Ковалев, 
правление колхоза и колхозники. Несмот
ря на выпадающие дожди, валки быстро 
подсыхают. Они лежат тонким слоем, их 
хорошо продувает ветром. Комбайнер тов. 
Мазнев начал обмолот валков.

В процессе уборки мы все время следим 
за работой каждого узла агрегата и свое
временно проводим технические уходы за 
жаткой, трактором, комбайном. Техниче
ский уход считаем основным условием, 
обеспечивающим бесперебойную работу 
мащин.

И. ЗАБОРСКИЙ, 
иащинист лафетной жатки 

Чердатской МТС.

Зырянский район.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
тракторист МТС,

К  приемке урожая готовы
Коллектив Усть-Галкинского пункта 

«Заготзерно» подготовился в приемке' зер
на нового урожая. На зерносушилке уста
новлен дополнительный агрегат. Теперь 
сушилка в сутки будет пропускать 40

тонн зерна.
Все складские помещения отремонти

рованы и продезинфицированы. Механи
зирована подача зерна из сушилки на 
склад.

И з о п ы т а  раздельной  

у  бори и на С таврополье

ЧЕМУ УЧИТ
о п ы т

Раздельная уборка хлебов при. 
нала нынче особенно широкий 
размах в колхозах н совхозах 
Ставропольского края. К 30 июля 
хлеборобы Ставрополья уже вы
полнили обязательство по раз. 
дельной косовице, взятое ими в 
обращении ко всем работникам 
сельского хозяйства страны.

Ниже приводятся выдержки 
из статьи В. Чумакова, началь
ника Ставропольского краево
го управления сельского хозяй
ства, С. Горбовицкого, агронома 
управления, и инженера управле. 
Нйя М. Павлова об опыте ставро
польцев, опубликованной в газете 
«Сельское хозяйство» за 3 авгу
ста 1956 года.

Очень важное значение ставропольские 
механизаторы придаю® подготовке полей, 
разбивке массивов, на загоны, правильной 
организации обкосов и прокосов для раз
дельной уборки.

В ртдельных МТС обкосы производили 
неправильно или совсем их не делали. 
Например, Григорьевская станция присту
пила к косовице озимой пшеницы, не 
сделав предварительно рбкоеы на копнах 
поля. В связи с этим первые валки легли 
р а  проерсую дорогу, А подбор валка с

дороги никакими механизмами невозмо
жен. Пришлось подбирать валки вилами и 
граблями вручную.

Одновременно с обкрсами делаются 
прокосы. Здесь механизаторы встретились 
со многими трудностями, так как не бы
ло для этого специальных машин. Пришли 
на выручку смекалка и рационализатор
ская мысль сельских механизаторов. В 
ход были пущены валковые сенокосилки 
«КВМ-5» и широкозахватные «КВ-14,6». 
А механизаторы Петровской и Туркмен
ской МТС Аля прокосов приспособили са
моходные комбайны разных выпусков.

Опыт ряда МТС показывает, что размер 
загонов для раздельной уборки должен 
быть примерно в два раза больше, чем 
при прямом комбайнировании. Длинная 
сторона загона обязательно должна совпа
дать с направлением пахоты, и на в коем 
случае не следует делать прокосы, поперек 
пахоты. Чтобы добиться прямолинейности 
валков при прокосах и последующей ко
совице, необходимо ставить вещки на кан- 
ц£х загонов. В Петровской МТС ночью в 
качестве вешек применяли фонари «лету
чая мышь», использовали свет фар.

Как показала практика, лучше всего 
обкосы делать шириной 8—12 метров, то 
есть двумя или тремя проходами само
ходного комбайна на концах подя.

Первую фазу раздельной уборки—ко
совицу хлеб в в восковой спелости прово
дили преимущественно лафетными жатка
ми. В первые дни уборки выявилось, что 
жатки не подготовлены для ночной рабо
ты. Электрическое освещение даже на 
тракторе «ДТ-54» оказалось совершенна 
недостаточным.

Нтобы ликвидировать этот пробел, ме
ханизаторы Петровской МТС перенесли 
динамо с прицепного, комбайна «С-6».

мощностью 12 вольт на трактор «ДТ-54» 
и тем самым резко улучшили освещение 
лафетнрй жатки.

По примеру вдтровцев переоборудовали 
электроосвещение на лафетных жатках 
механизаторы и остальных МТС края. 
Это принесло огромный экономический 
эффект — почти вдвое увеличилось вре
мя использования лафетной жатки.

Не простое дело найти лучший способ 
соединения лафетной жатки с трактором, 
а от этого зависит срок работы вала 
отъема мощности. В Янкульской и Дубов- 
ской МТС из-за неправильного соединения 
сломали несколько валов отъема мощно
сти.

В Петровской и Эдельбайсрй МТС ме
ханизаторы нашли такой способ соедине
ния лафетной жатки с трактором, кото
рый обеспечивает нормальную работу ва
ла отъема мощности. Сущность этого спо
соба заключается в трм. что бугель зад
него моста ставится в положение повы
шения, а прицепная скоба в пониженное 
положение с расстоянием от земли ДО 40 
сантиметров. Карданное соединение вала 
отбора мощности с трансмиссией лафета 
собирается из двух шарниров, квадратной 
трубы и двух квадратных валов — пе
реднего длиной 128 миллиметров и задне
го 270 миллиметров. Передний вал соеди
няется с вилкой кардана шплинтом через 
отверстия от конца вала на 19 милли
метров.

В Эдедьбайской МТС, где щатки при
цеплялись к трактору «СТЗ», для умень
шения угла соединения рада отъема мощ
ности с лафетом удлинили прицепную 
скобу на 3Q0 миллиметров- Тем самым 
предупредили, особенно при крутых по
воротах, поломки вала отъема мощности.

Передовые механизаторы, чтобы избе
жать поломки вала гуковых соединений,

при выезде из загонки разъединяют гуки. 
На это тратится полминуты, но это дает 
возможность полностью избежать полом
ки карданных валев и делать макси
мально крутые повороты, вплоть до ПРЯ
МОГО угла. При этом сокращается пдшцадь 
для поворотов и уменьшается вымолачи
вание зерна колесами.

Впервые применив в широком масшта
бе раздельную уборку, наши механизато
ры добились высокопроизводительного ис
пользования техники. В Чугуевской МТС 
старейшие механизаторы братья Иван и 
Педр Гурьевы доведи суточную выработ
ку до 62—66 гектаров при высоком ка
честве работ, а 15 июля комбайнер Ново- 
Григорьевской МТС Леонид Ильин скосил 
дафстной жаткой 78 гектаров пшеницы.

Комбайнеры и механики самоходных 
комбайнов Петровской МТС при подборе 
хлеба с валков обнаружили утечку зерна 
под шнеком и пальчиковым битером. Не
медленно были приняты меры к недопу
щению утечки зерна; между подборщиком 
и хедером, в том цесте, где снимаются 
пальцы, начади прокладывать кровельное 
железо, и это дало нужный Эффект.

Опыт передовиков учит, как надо ис
пользовать скорости для достижения вы
сокой сменной выработки. При движении 
комбайнов на первой и второй скоростях 
подборщик не дает необходимых оборотов, 
на подборе валков допускаются потери. А 
когда комбайны подбирают скошенный 
хлеб на четвертой скорости, то не только 
резко увеличивается выработка, но и рез
ко снижается количество неподобранных 
колосьев.

Опыт массовой раздельной уборки ози
мых и яровых хлебов в Ставрополье пол
ностью себя оправдал. С будущего года 
колхозы, МТС и совхозы края перейдут 
на сплошную раздельную уборку хлебов,

Асиновская газета «Причулымская 
'правда» за последнее время стала инте
реснее, содержательнее. Газета стала 
глубже вникать в жизнь, активнее помо
гать партийной организации решать важ
нейшие вопросы хозяйственного строи
тельства. Но в газете еще много недо
статков. Один из существенных недостат
ков заключается в том, что газета часто 
хорошо начатое дело не доводит до кон
ца. Вот несколько примеров.

Коллективы Асиновского и Томского 
лесоперевалочных комбинатов соревнуются 
между собой второй год. Но до последнего 
времени соревнование было организовано 
формально. Итоги соревнования не подво
дились. О работе обоих предприятий суди
ли лишь по сводкам треста «Обыгесо- 
сцлдв». Но вот в первой половине июня 
группа передовых рабочих Асиновского 
лесоперевалочного комбината три дня про
вела на Томском лесоперевалочном комби
нате.

Рассказу о том, что увидели и чему на
учились аенновцы у томичей, «Причулым
ская правда» посвятила две страницы 
номера за 17 июня.

В газете выступили четыре бригадира 
— два томича и два асиновца. Их вы
ступления интересны, содержательны. То
мичи делятся опытом своей работы. Аси
новцы, признавая, что «томичи работают 
лучше», говорят о том, что следует им, 
прежде всего, перенять у томичей.

Выступления бригадиров дополняет и 
обстоятельная, живо написанная коррес
понденция «Чему научились асиновцы у 
томичей»,

«Покидая Томск,—пишет «Причулым
ская правда», — асиновцы, выражая во
лю своего коллектива, заявили томичам:

— Мы ставим перед собой цель побе
дить вас в соревновании и добьемся это
го».

Как же выполняется это заверение?
В очередном номере «Причулымской 

правды» секретарь парторганизации Аси
новского лесоперевалочного комбината 
А. Соколов рассказал об освоении некото
рыми погрузочными бригадами метода 
погрузки древесины в вагоны с «шап
кой». Это радует. Но закреплен ли этот 
первый успех, прочно ли освоен этот 
прогрессивный метод погрузки древесины 
в вагоны на Асиновском лесоперевалочном 
комбинате? Как внедряется все то новое, 
прогрессивное, что асиновцы увидели у 
томичей? Как борются асиновцы за куль
туру производства? На эти и другие во
просы, связанные с соревнованием работ
ников двух лесоперевалочных комбинатов 
области, «Причулымская правда» не от
вечает. Газета вскоре устранилась от 
повседневного освещения соревнования 
этих двух коллективов. Она не помогает 
партийной организации Асиновского ле
соперевалочного комбината сделать это 
соревнование массовым, боевым.

Заявление асиновцев о том, что они 
добьются первенства в соревновании с то
мичами, — серьезное заявление, и читате
ли «Причулымской правды» хотят знать, 
как оно подкрепляется делом.

Борьба коллектива Асиновского лесопе
ревалочного комбината за ннедрение всего 
передового, прогрессивного, что они под
метили в работе У своих томских товари
щей, критика тех, кто мешает новаторам 
улучшать работу производства, и многие 
другие производственные вопросы должны

найти широкое отражение на страницах 
«Причулымской правды».

Дайский леспромхоз — передовое пред
приятие нашей страны. По итогам всесо
юзного социалистического соревнования 
коллективов лесозаготовительных пред
приятий Министерства лесной промышлен
ности СССР во втором квартале текущего 
года ему присуждена первая всесоюзная 
премия с вручением переходящего красно
го знамени Совета Министров СССР и 
ВЦСПС. Но странно, «Причулымская прав
да» не интересуется работой этого лес
промхоза. Редко, от случая к случаю, 
появляются на страницах газеты заметки 
из Лайского леспромхоза.

Значительно больше печатает материа
лов «Причулымская правда» о работе 
другого передового предприятия лесной 
промышленности — Асиновского леспром
хоза. За последнее время с рассказом о 
работе этого леспромхоза на страницах 
«Причулымской правды» выступили его 
директор В. Авраменко, секретарь партий
ной организации А. Некрасов. Их выступ
ления небезинтересны, но они преимуще
ственно информационны. Обстоятельного 
материала, передающего опыт работы 
Асиновского леспромхоза, газета еще не 
дала. Не рассказывает газета и о том, как 
идет соревнование между Асиновским и 
Зырянским леспромхозами.

Аеиновский район в соревновании за 
высокие надои молока на 1 июля за
нимал 10-е место.

В передовой статье «Больше молока» 
Ш  75 от 24 июня) «Причулымская прав
да» пнедла:

«Район в прорыве! По надою молока 
он идет значительно ниже уровня прош
лого года».

Газета призывала распространять опыт 
передовиков,, развивать социалистическое 
соревнование среди дояров, пастухов, всех 
работников животноводства.

В следующем номере было опубликова
но содержательное письмо доярки колхоза 
«Комсомолец» Марии Евдокимовны Ерош- 
никовой. Призывая доярок усилить борьбу 
за высокие надои молока, М. Е. Ерошни- 
кова брала обязательство надоить в июле 
до 400 килограммов молока на каждую 
фуражную корову.

Как поддержали работники животно
водства района этот призыв передовой 
доярки? Об этом «Причулымская правда» 
умалчивает. И на этот раз хорошо нача
тое дело редакция до конца не довела.

10 июля у озера Киргисак, в излюблен
ном месте отдыха асиновцев, состоялся 
слет передовиков сельского хозяйства 
трех соревнующихся районов — Пышки- 
но-Троицкого, Зырянского и Асиновского. 
Опубликовав отчет об этом слете и обра
щение ко всем работникам сельского хо
зяйства соревнующихся районов, газета 
не провела никакой работы но развитию 
этого соревнования.

Какой район впереди, что делается 
непосредственно в Асиновском районе по 
выполнению принятых обязательств ра
ботниками сельского хозяйства, об этом 
«Причулымская правда? не пишет.

В одной из передовых статей «Причу
лымской правды» говорится: «О том, как 
выполняются обязательства, должны 
знать все трудящиеся». Высказав эту 
правильную мысль, редакция еще мало 
прилагает усилий, чтобы осуществить ее.

ВЕЛИКАЯ ЗАБОТА
Указом Президиума Верховного Совета 

СССР от 18 июля 1956 года награждена 
орденами н медалями большая группа мно
годетных матерей нашей области. Прояв
ляя постоянную заботу о матерях и де
тях, Советское правительство награждает 
жецщин, воспитавших 5 и более детей, 
«Медалью материнства», орденами «Мате
ринская слава» и «Мать-героиня».

Кроме того, государство выплачивает 
денежные пособия многодетным матером. 
За время с 1945 года цо апрели нынеш
него года государственных пособий много
детным и одиноким матерям Томской об
ласти выплачено 193,950.800 руб. Еже
годно выплата пособий увеличивается. 
Если за весь 1945 год было выплачено 
9.000.000 руб., то только за I квартал 
текущего грда выплачено 6.331.QQ0 руб
лей!

Государство помогает вырастить и вос
питать всесторонне развитых, грамотных 
строителей коммунизма.

Мать-героиня Анна Филипповна Зюзь- 
кова из Шегарского района, воспитавшая

12 детей, получила от государства посо
бий 30.210 рублей. Дети ее работают в, 
равных отраслях народного хозяйства: 
Алексей — механик колхоза имени Хру
щева, Анатолий — председатель Возне
сенского сельского Совета, Анастасия — 
колхозница артели имени Хрущева, Ва
лентина и Татьяна — служащие, Мария 
— топограф, Иван — научный ра
ботник, Василий — радист.

32.750 рублей пособий полупила кол
хозница седьхозартелп имени Маленкова, 
Крнвощеинского района, Мария Тихоновна 
Стрельцова для воспитания 12 детей.

«Медалью материнства» и орденами 
«Материнская слава» I и II степени на
граждена учительница Молчановской се
милетней школы Галина Николаевна Буш
манова. Имея 8 детей, Г. Н. Бушманова 
принимает активное участие в обществен
ной жизни коллектива. (
. Таких примеров много, и все они — 

яркое свидетельство огромной заботы на
шего родного Советского правительства о 
подрастающем поколении.

В  В Е Ч Е Р Н Е М  У Н И В Е Р С И Т Е Т Е  
М А Р Н С И З М А - Л Е Н И Н И З М А

В вечернем университете марксизма-ле
нинизма при Томском горкоме КПСС идет 
прием слушателей на новый учебный год. 
Среди поступающих — партийные, совет
ские. хозяйственные, медицинские и ин
женерно-технические работники, учителя.

В этом году университет марксизма- 
ленинизма будет работать по новой про
грамме. Будут изучаться: история КПСС,

политэкономия, диалектический и истори
ческий материализм, экономика социали
стических промышленных предприятий.

Срок обучения в вечернем университет 
те — 2 года.

Слушатели III курса будут оканчивать 
вечерний университет марксизма-лениниз
ма по старому учебному плацу.

Совмещение волочения и отжига
В цехе № 1 завода «Томкабель» ос

ваивается совмещение волочения и отжи
га проволоки средних размеров. Опыты 
ведутся на машине МР-9. Руководит ра
ботой начальник электротехнической ла
боратории Н, Пахряев. В работе участву

ют старший технолог цеха тов. Росин и 
станочницы тт. Фетисова и Абб.

Введение совмещение волочения и от
жига даст возможность значительно сни
зить брак из-за почернения меди и полу
чать провода в обмотке более высокого ка* 
чества.
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Соревнуясь за достойную встре
чу Дня строителей, коллектив 
растворо.бетонного цеха комбина
та строительных деталей треста 
№  97 успешно выполняет обяза. 
тельства. В июле вместо двух 
тысяч кубометров по плану он 
дал стройкам 2.930 кубометров 
бетона. Работники цеха не сни
жают темпов работы и сейчас 
ежедневно дают сверх плана 
15—35 кубометров бетона.

На снимке: передовики раство
ро-бетонного цеха. В первом ряду 
(слева направо): 3. И. Мязннова,
П. Г. Рожнева, Ф. А. Евсеева, 
мотористка О. П. Сухинина, ма
стер растворо.бетонного цеха 
Л. С. Сорокина; второй ряд: 
В. Г. Перемнтина, слесарь.ре. 
монтник М. В. Щербинин я 
А. М. Боянднна.

жжшсьтл. ш р е д а к ц и ю

#  i

П о д го то в ка  ш кол  

к  новом у учебном у году

Б ы стр ее  о б е с п е ч и ть  
ш ко л ь н и ко в  у ч е б н и ка м и

До начала учебного года в шко
лах осталось две декады . Между 
тем, до сих пор в ходе подготов, 
кн к новому учебному году не 
устранены серьезные недостатки. 
Особенную тревогу вызывает мед. 
ленный завоз школьных учебни
ков в районы области.

Облкниготорг упустил много 
дорогого времени. Директор тов. 
Курятов объясняет это тем, что... 
не было упаковочного материала!

В районы должно быть завезе
но 466 тысяч учебников, а на 31 
июля было завезено всего 384 ты. 
сячи.

Сейчас в облкниготорге оптими
стически заверяют, что в ближай. 
шее время положение улучшится, 
что работники книготорга навер
стают все, что не смогли сделать 
за 3 месяца. Хотелось бы верить 
этому, но бывает так, что книги 
отправлены, а на местах учебни
ков нет н нет. Так случилось, на
пример, в Парбигском районе. 
Книги туда отфактурованы еще в 
мае, а 24 июля сообщили — книг 
нет. До сих пор нет сведений о 
том, получены ли учебники в Па- 
рабельском и Верхнр-Кртском рай
онах.

Очень долго не могли дождать, 
ся учебников пудннские школьни. 
ки. Наконец.то, совсем недавно 
дождались. Но радость была 
преждевременной—половина книг 
оказалась испорченной. В облкни. 
готорге ещр не получен акт — 
сколько и каких книг испорчено. А 
ведь надо будет доставить взамен 
их еще партию учебников, снова 
отправлять их, развозить по сель- 
о§) пррдадатв школьникам.

Облкниготорг должен контроли
ровать щодвиженце своих грузов 
к мостам назначения. В штаге 
еств два специальных аквпеднтр. 
ра. Но они ограничиваются тем, 
что сдащт кнвгн на ирнетань иди 
железнодорожную станцию и спо. 
койно ждут ответа с мест, чтобы 
беспристрастно отметить в месяч. 
ном отчете, куда поступили книги, 
а где их нет.

Кроме того, книготорг должен 
требовать от работников тран
спорта бережного отношения к 
таким ценным и срочным грузам, 
рак учебники.

Большая вина за затяжку про. 
даней учебников лежит и на обл
потребсоюзе. Он плохо контроли
рует, как райпотребсоюзы вывод, 
няют заявки районо и как орга
низуют продажу учебников. На
пример. вр многцк редннр HJgrap- 
ского, Крнвошеинского, Зырян
ского районов нет учебников но
вого завоза. Они лежат на сино
дах райпотребсоюзов. Не везде 
учебники продают точно по раз
нарядке районо. Например, в 
Зоркадьцевском сельпо учебники 
продают кому попало. Детских 
книжек с картинками в магазине 
мало, поэтому буквари охотно бе. 
рут для малышей. А первоклае. 
еннки могут остаться без них.

Председатель правления Том
ского райпотребсоюзе ?ов. Анд
реев не считается с нуждами 
школ. Он без ведома районо от
казался выкупать учебники НРВЫх 
изданий только потому, что на 
складе не реализованы еще книги 
старых изданий, хотя они сейчас 
Н не нужны школам.

Только под нажимом Томский 
райпотребсоюз решил взять учеб, 
инки еще девяти наименований и 
то в меньшем количестве, чем пре
дусмотрено по плану. Например, 
учебников для 8 —10 классов 
райпотребсоюз берет всего лишь 
20 процентов количества, преду
смотренного планом.

Сейчас нужно не медля принять 
все меры к тому, чтобы все учеб, 
ники по заявкам районных отде
лов народного образования были 
отправлены а районы. 9 августа 
посланы указания всем заведую, 
щим районными отделами народ
ного образования, чтобы они кон
тролировали завоз учебников в 
сельпо. Одновременно нужно, 
чтобы облоно ежедневно контро
лировало отправку учебников в 
районы.

Каждый день дорог’сейчас. На
до сделать все для того, чтобы 
учащиеся до 1 сентября получили 
учебники.

В ы и гры ш и
по го суд а р ств е н н ы м  займ ам

За 7 месяцев сберегательными кассами 
области выплачено держателям облигаций 
государственных займов по тиражам вьь 
игрыщей и погашения 21.187.000 руб
лей.

Трудящиеся города Томска в текущем 
году получили выигрышей на 10.604.000 
рублей.

ВАЖНЫЙ
ВОПРОС
Статья доцента Томского политехниче

ского института тов. Зикеева, помещен
ная в № 116 газеты «Красное Знамя» 
под заголовком «Задача первостепенной 
важности», заслуживает внимания обще
ственности.

Предложение, выдвинутое тов. Зике- 
евым, — специализация производства та
ры, — интересует коллектив махорочной 
Фабрики, поскольку мы затрачиваем 
очень большие средства на производство 
ящиков.

Наша фабрика получает дощечку от 
Асиновского лесозавода и готовит ящики 
на месте. Кубометр тарной дощечки с 
учетом накладных расходов стоит 450 
рублей, кроме затрат на сушку материа
ла, сборку ящиков, гвозди, проволоку и 
т. д. В итоге ящик, в который пакуется 
30 килограммов махорки, стоит 8 руб
лей 85 копеек.

Таких ящиков фабрике в шестой пя
тилетке требуется 650 тысяч на 5.753 
тысячи рублей. На них нужно свыше 17 
тысяч кубцметров дедовой древесины. 
Коллективу лесозавода придется целые 
цехи ежемесячно загружать производством 
тарной дощечки. Ведь кроме махорочной 
фабрики, дощечка нужна кондитерской 
фабрике, заводу резиновой обуви и дру
гим' предприятиям.

Соглашаясь е утверждением тов. Зи- 
кеера р необходимости специализировать 
производство ящиков на одном из пред- 
приятий Томска, я предлагаю заменить, 
древесину более дешевым материалом.

Можно организовать производство ли
той тары из древесных опилок, отходов 
бумаги̂  которых немало на предприятиях 
города. Это мероприятие позволит сэконо
мить десятки миллионов рублей, разгру
зить наши лесообрабатывающие заводы, 
еберечь десятки тысяч кубометров древе
сины.

Ю. СПЕКТ0Р.

ПОКОНЧИТЬ 
С БРАКОНЬЕРСТВОМ
Общее собрание актива Томского обла

стного общества охотников и рыбаков об
судило вопрос Об охране охотничьей фау
ны, борьбе с браконьерством.

Собрание отметило полное отсутствие 
надзора за охраной охотничьей фауны 
Томской области. Охотинспевция не выез
жает на места. Органы милиции Томской 
области, сельские и поселковые Советы 
недостаточно привлекают к ответствен
ности нарушителей сроков и правил охо
ты.

Выступавшие на собрании охотники 
говорили о многочисленных фактах бра
коньерства. Собрание актива охотников 
вынесло решение улучшить охрану рхцт- 
ничьей фауны Томской области.

В. ТИХОНОВ.

СПОРТ
ИЛИ КОММЕРЦИЯ ?
В минувшее воскресенье были проведе

ны показательные товарищеские встречи 
сильнейших волейбольных команд, посвя
щенные Дню физкультурника.

Окончательное распределение мест за
висело от результата последней встречи.

...Игра начинается в быстром темпе. 
Одна за другой следуют красивые комби
нации. Многочисленные болельщики бур
но реагируют на успех «своей» команды. 
Вдруг какие-то люди подходят к площад
ке, требуют прекратить игру и пытаются 
снять сетк у. Оказывается, этр админи
страция стадиона. .Она «готовит» стадион 
к футбольному матчу, который начнется  
Через... три часа. Протесты команд, во-Зг 
мущение зрителей не помогают. Призвав 
на помощь милицию, работники стадиона 
«Буревестник» начинают удалять игроков 
и зрителей. И только вмешательство ряда 
товарищей спасает положение. Зрители на 
местах, игра продолжается.

Наступает пятая, решающая партия. В 
ней определится победитель. Но... игра 
впервые в, истории волейбола, закончилась 
вничью, так как, не дав доиграть, адми
нистрация асе же сняла сетку. Так и за
кончились интересные волейбольные 
встречи, посвященные празднованию Дня 
физкультурника.

Подобные безобразия творятся на ста
дионе не впервые. В дни футбольных 
встреч, стремясь к максимальной денеж
ной выручке, администрация стадиона за
долго до матча (за 4—5 часов) прекра
щает на стадионе всякие занятия спор- 
тон. Стадион пустует.

Пора бы навести порядок на стадионе 
спортивного общества «Буревестник».

И. БОЛЫНАНИН, 
председатель городской 

волейбольной секции.

ПОПРОБУЙТЕ 
НЕ ЗАБЛУДИТЬСЯ...

Живописные окрестности Томска всегда 
привлекали отдыхающих. Много горожан 
можно встретить за городом и нынче. Год 
этот грибной, и тысячи трудящихся, поль
зуясь выходными днями или временем от
пуска, выходят по грибы в районы За- 
варзино, Родионово, в Калтайский бор. 
Трудно, кажется, заблудиться в несколь
ких километрах от города. Но ведь дале
ко не все ориентируются в сложной пута
нице дорог в окрестностях Томска.' Осо
бенно путаются в дорогах подростки и де
ти.

Нужно поставить на каждой дороге 
два — три указателя.

К. ВИТИН.

ЗАЙДИТЕ В ТИР, 
тов. ГУБСКИЙ!

: Стрелковый спорт очень популярен в 
нашей стране. Много любителей его и в 
Томкуке. Где потренироваться в стрельбе 
нашей молодежи? Конечно, в тире! У 
Центрального базара и у пристани есть 
павильоны с громким названием «Тир 
ДОСААФ». Но что это за тиры? Какой- 
то закуток из фанеры, крыши нет, кру
гом грязь. Чьими-то заботами в тирах 
приобретены детские резиновые игрушки. 
Они заменяют мишени.

Председателю Томского обкома ДОСААФ 
тов. Губскому следовало бы прийти в тир, 
да хоть рдщщ гдазом посмотреть на свое 
детище.

П. ФРОЛОВ.

КОРОТКИЕ
СИГНАЛЫ

На каменном карьере в районе с. Сте- 
пановка (Томск) строители не соблюдают 
элементарных противопожарных правил. 
Деревянные дома возводятся на расстоя
нии одного метра друг от друга, причем 
двери одного дома упираются в стену 
другого.

Около домов лежат стружки, щепа и 
другой легковоспламеняющийся материал.

П. НЕВСКИЙ.
V

Окрестности Томска богаты кедровыми 
лесами. Большой вред кедровникам наног- 
сит преждевременный шишкобой. О за
прещении его было издано немало поста
новлений, однако чуть ли не на каждом 
углу в Томске сейчас молено видеть лю
дей. торгующих недозрелыми шишками.

Видимо, плохо ведется борьба с бра
коньерами!

И. БУЙМОВ.
V

На Омутицеком лесозаготовительном 
пункте Томского леспромхоза плохо орга
низовано культурно-бытовое обслуживание 
лесозаготовителей. С перебоями работает 
баня. Пекарня часто выпускает хлеб низ
кого качества. Профсоюзная организация 
и администрация лесопункта мирятся с 
этими недостатками.

А. БЕЛОБОРОДОВ.

Р □  Р

Высокие авансы на трудодни
В колхозе имени ЗЕдзвова, Кривощеир- 

скогр района, введено ежемесячное аван
сирование по трудодням. Семья свинарки 
Ильры Снедзень получила с начала года 
авансом на трудодни 8.701 рубль, семья 
строителя Карла Студмане — 5.440 руб
лей.

Доярка А. Сафронова работает в семье 
одна. Она получила авансом с начала го
да 4.130 рублей. 5.880 рублей получил 
пастух Л. Махнев, около 4.000 рублей — 
колхозный агроном И. Драница.

А. ДРОЗДОВ, 
бухгалтер колхоза имени 

Жданова, Нривошеинского района.

Подвозим корма к  ферме
До нынешнего года все заготовленные 

грубые корма в колхозе имени Жданова 
оставались на зиму в поле. Осенью и зи
мой на их подвозку затрачивалось много 
труда. В этом году правление колхоза ор
ганизовало подвозку сена к ферме сразу 
же после его уборки.

Сено вывозится с полей в поселок на 
пароконных бричках и автомашинах.

Здесь оно укладывается в большие зароды 
недалеко от фермы крупного рогатого ско
та.

Сена подвезено свыше 800 .центнеров. 
Это намного совратит затраты труда на 
подвозке кормов в зимних условиях.

П. КАШКАРЕ8, 
агроном нолхоза имени Жданова, 

Бакчарского района.

С п а р т а к и а д а  н а р о д о в  С С С Р
Сейчас, когда в Москве проходит Спар

такиада народов СССР, жители столицы 
шутливо говорят: «Все дороги ведут на 
Центральный стадион».

Это действительно так. Многие моск
вичи стремятся побывать на Центральном 
стадионе имени В. И. Денина, да и не 
только москвичи. «Как проехать на Цен
тральный стадион?» — такой вопрос 
каждый день неоднократно задают сот
рудникам справочных бюро, расположен
ных на улицах и цдощадях города,- в зда
ниях вокзалов, в аэропорту Внуково.

ЛИДЕРЫ СПАРТАКИАДЫ

В таблице итогов общекомандного пер
венства Спартакиады существенных из
менений на 9 августа не произошло. Мо
сквичи продолжают лидировать, имея 
266 очков. Попрежнему на втором месте 
сборная команда РСФСР (230 очков) и на 
третьем месте — команда Ленинграда 
(209,5 очка).

Команда Украины «закрепилась» на
четвертом месте. Д рог пятое место спорт
сменам Эстонии црищлось уступить. Сю
да передвинулись физкультурники Гру
зии, находившиеся накануне на восьмом 
месте. Команда Эстонской ССР — на ше- 

| стом месте. С девятого на седьмое место 
перешла команда Белоруссии. Узбекские 
спортсмены теперь на восьмом месте, 
хотя 8 августа они занимали шестое. На 
одно место — с десятого на девятое — 
«поднялись» в таблице спортсмены Азер
байджана. Десятое же место заняли физ
культурники Армении, хотя еще накану
не они шли седьмыми.

Все остальные команды идут в таком 
порядке: Латвия, Литва, Казахстан, Мол
давия, Туркмения, Таджикистан, Кирги
зия, Карельская АССР.

В БОРЬБУ ВСТУПАЮТ СВЫШЕ 1.500 
ЛЕГКОАТЛЕТОВ

Если до 9 августа состязания шли по 
16 видам спорта, то теперь прибавляется 
еще один — легкая атлетика.

И спортсмены, и любители с нетерпе
нием ждали встреч легкоатлетов. Этот 
вид спорта на Спартакиаде представлен 
самым большим количеством участников
— их свыше 1.5Q0 человек.

За последнее время наши легкоатлеты 
добились немалых успехов. Только в 
1955 году около 200 тысяч юношей и 
девушек получили спортивные разряды, 
а 74 человека стали мастерами спорта.

В прошлом году легкоатлеты обновили 
85 рекордов Советского Союза и 24 раза 
били рекорды мира. Среди рекордсменов— 
москвич И- Кашкаров, прыгнувший в вы
соту на 2 метра 8 сантиметров, минча
нин М. Кривоносов, метнувший молот на 
66 метров 38 сантиметров, московский 
спортсмен В. Кузнецов, результат которо
го в пятиборье является новым мировым 
достижением. Все они участники Спарта
киады.

Наряду с известными мастерами в Мо
скве выступает и способная молодежь. 
Еще недавно никто не знал имен Т. Чен- 
чик из Челябинска, выполнившей норму 
мастера спорта, С. Гармс из Уфы, которая 
прыгнула в высоту на 1 метр 65 санти
метров. Такой же результат у ташкент
ской физкультурницы В. Баллод. А сей
час о них и других талантливых спорт
сменках и спортсменах говорят в «легко
атлетических кругах», возлагают на них 
определенные надежды.

ВЫСТУПАЮТ СПРИНТЕРЫ
9 августа утром проводились предва

рительные забеги спринтеров. Дистанция
— 100 метров. Ца этом коротком отрезке 
надо отдать все силы, чтобы показать 
наибольшую скорость.

На старт выходят мужчины. Один за
бег сменяется другим. Ленточку на фини
ше рвут представители Москвы, сборной 
РСФСР, Ленинграда, Армении, Молдавии, 
Грузии, Узбекистана, Эстонии, Азербайд
жана, Украины.

Было проведено 15 предварительных 
забегов. Лучшее время — 10,8 секунды 
показали 10. Башлыков (Москва), В. Ба- 
бияк (Ленинград), Л. Бартенев (Украина). 
Время чемпиона СССР москвича Б. Тока
рева — 10,9 секунды.

ВПЕРЕДИ ТЯЖЕЛОАТЛЕТЫ МОСКВЫ
В спортивном зале Московского универ

ситета, где проходят состязания силь
нейших штангистов страны, все время 
много зрителей. Это я понятно, ибо штан
гисты на Спартакиаде уже установили 
несколько новых мировых рекордов. Борь
ба за первенство проходит весьма напря
женно.

Когда закончили соревнования штан
гисты легкого веса, то два спортсмена 
А. Фаламеев из Ленинграда и И. Рыбак 
с Украины показали одинаковый резуль
тат в троеборье — 375 килограммов. 
Вопрос о победителе решил собственный 
вес штангиста. Фаламеев оказался легче 
на несколько сот граммов. Он и был объ
явлен чемпионом Спартакиады, сохранив 
за собой и звание чемпиона страны.

Фаламеев — мастер спорта, член доб
ровольного спортивного общества «Аван
гард», тяжелой атлетикой занимается 12 
лет. Спортсмен не раз устанавливал ре
корды страны и мира.

На последующих четырех местах по 
итогам троеборья: Ц. Рыбак (Украина)— 
375 килограммов, Р. Хабутдинов (сборная 
РСФСР) —■ 372,5 килограмма, И. Сало- 
маха (Украина) — 367,5 килограмма и 
Г. Гольдштейн (Белоруссия) — 365 ки
лограммов.

После выступлений спортсменов пер
вых трех весовых категорий впереди — 
команда штангистов Москвы, имеющая 
49 очков. На втором месте — украинцы.
У них 46 очков. На третьем месте — 
ленинградцы (45 очков), на четвертом 
месте — команда Узбекистана (39 оч
ков).

МИРОВОЙ РЕКОРД ТОММИ коно 
ДЕРЖАЛСЯ 72 ЧАСА

...На помосте — атлеты четвертой ве
совой категории — полусредней. Всеоб
щее внимание привлекает прославленный 
ленинградский штангист Ф. Богданов
ский, не раз бивший рекорды мира в 
нынешнем году.

Как четки и рассчитаны его движения, 
как отточена их техника! Вот Богданов

ский берет штангу на, грудь. Вес ее 134
килограмма.

Три дня назад на Гавайских островах 
американский штангист Томми Коно (по
лусредний вес) выжал штангу весом
133,5 килограмма, улучшив на 500 грам
мов мировой рекорд Федора Богдановского.

Сумеет ли ленинградец вернуть своей 
Родине рекорд?

Колоссальное напряжение мышц. И вот 
тяжелая щтанга застывает над головой 
спортсмена. Буря оваций. Вес взят! Фе
дор Богдановский снова стал обладателем 
мирового рекорда. Результат Томми Коно 
держался 72 часа.

НА БАСКЕТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ

9 августа — четвертый день соревно
ваний баскетбольных команд. Малая 
спортивная арена Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина, где проходят встре
чи баскетболистов, продолжает привле
кать большое внимание посетителей. Все 
больше обостряется спортивная борьба 
мастеров баскетбола. Часто в играх можно 
определить победителя только в послед
ние минуты матча. Так было во встрече 
мужских команд Ленинграда и Казахста
на. Вначале лидировали ленинградцы и 
казалось, что ид победа обеспечена. Но 
незадолго до финального свистка судьи 
казахские спортсмены провели несколько 
резких атак и выиграли встречу со сче
том 53:50. Исход игры женских команд 
Литвы и Казахской ССР решило всего од
но очко. Результат этого состязания 
45:44 в пользу литовских спортсменок.

Как проходят игры баскетболистов?
На этот вопрос отвечает главный судья 

баскетбольных состязаний, судья всесоюз
ной и международной категории С. Синя
ков:

—В отличие от прошлых розыгрышей 
на Спартакиаде народов СССР нет так 
называемых «слабых» команд. Все бас
кетбольные коллективы значительно по
высили класс игры, особенно это отно
сится к командам среднеазиатских рес-т 
публик. Они проделали большую работу, 
готовясь к ответственным выступлениям. 
Вот пример: мужская команда Таджик
ской ССР, встречаясь с чемпионом страны 
1955 года — командой Латвии, играла 
очень энергично и напористо. Опытные 
латвийские баскетболисты выиграли с 
перевесом всего в 11 очков. Женская 
команда Туркмении не демобилизовалась 
после проигрыша, армянским спортсмен
кам и уже на следующий день победила 
сильную команду Белоруссии.

Четыре дня предварительных игр — 
дни острой и напряженной борьбы. Уже 
определился ряд финалистов. Женские 
команды Литвы, Москвы, Ленинграда 
обеспечили себе участие в финальных 
состязаниях. На остальные три места пре
тендуют пять коллективов — РСФСР, 
Эстонии, Грузии, Латвии, Армении.

В груше мужских команд обеспечили 
себе встречи в финале только баскетболи
сты Латвии и Литвы. За остальные места 
упорно борются москвичи, ленинградцы, 
баскетболисты Украипы, Казахстана, Рос
сийской Федерации, Эстонии, Грузии.

Хорошее впечатление оставляют муж
ские команды Латвии и Грузии, а также 
женская команда Москвы. Они играют 
ровно и уверенно.

V
Результаты игр женских команд 9 ав

густа таковы: Грузия — Узбекистан — 
63:47, Ленинград — Киргизия — 92;30, 
мужские команды: Украина — К̂арель
ская АССР 92:59, Латвия — Узбекистан 
81:46, Эстония — Молдавия 83:44.

МОСКОВСКИЕ ФУТБОЛИСТЫ ВЫШЛИ 
В ПОЛУФИНАЛ

9 августа была проведена последняя 
четвертьфинальная игра футбольного тур
нира Спартакиады народов СССР. На мо
сковском стадионе «Динамо» встретились 
сборные команды Москвы и Белоруссии.

Первая половина состязания закончи
лась cq счетом 2:0 в пользу москвичей. 
После перерыва белорусским футболистам 
удалось забить ответный гол. Счет стал 
2:1. Однако в дальнейшем команде Бело
руссии трижды пришлось вынимать мяч 
из своих ворот. Москвичи победили со 
счетом 5:1.

Команда Москвы вышла теперь в по
луфинал. Она будет играть с футболиста
ми Ленинграда. В другом полуфинале 
встретятся команды Грузии и Украины.

ЧЕМПИОНЫ ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ

9 августа во второй половине дня со
стоялся торжественный парад легкоатле
тов, оспаривающих первенство Спарта
киады. На зеленом ковре Большой спор
тивной арены выстроились колонны силь
нейших. Легкий ветер колышет флаги 
союзных республик. Зрители тепло при
ветствуют легкоатлетов.

В острой борьбе прошли соревнования 
мужчин по прыжкам в высоту с разбега. 
Планка, установленная на высоте 180 
сантиметров̂  была быстро поднята до 195 
сантиметров. Эту высоту берут шесть 
прыгунов. Судьи устанавливают планжу 
на высоте 2 метра. Москвич В. Поляков 
первым преодолевает ее. Сразу за ним эту 
высоту берут рекордсмен И. Кашкаров и 
украинский прыгун В. Ситкин. Выше- 
прыгнуть никому не удалось. Три участ
ника имеют одинаковый результат. Судьи 
подсчитывают число попыток, затрачен
ных на предыдущих прыжках, и объяв
ляют:

— Чемпион Спартакиады по прыжкам 
в высоту — москвич В. Поляков!

В это время женщины соревновались по 
прыжкам в длину. .В числе участниц фи
нала была рекордсменка мира по прыжкам 
в длину Г. Попова (Ленинград). Но ре
кордсменке пришлось довольствоваться 
вторым местом. Окончательные результа
ты состязаний следующие:

Звание чемпионки Спартакиады завое
вала спортсменка Российской Федерации 
Г. Быстрова, прыгнувшая на 6 метров 
3 сантиметра. На втором месте — Г. По
пова (5 метров 98 сантиметров), на треть
ем — Н. Двалищвили (Грузия) — 5 мет
ров 97 сантиметров.

Первенство Спартакиады по метанию 
диска среди женщин уверенно выиграла 
москвичка Н, Пономарева с результатам

51 метр 88 сантиметров. Представитель
ница Украины А. Рутковекая заняла вто
рое место — 49 метров 42 сантиметра, 
на третьем месте — И. Беглякова (Мо
сква) — 48 метров 53 сантиметра,

МАРК МИДЛЕР — ЧЕМПИОН 
СПАРТАКИАДЫ ПО ФЕХТОВАНИЮ

В круглом зале Дворца физической 
культуры спортивного общества «Крылья 
Советов» 9 августа закончились финаль
ные соревнования на личное первенство 
Спартакиады народов СССР по фехтованию 
на рапирах среди мужчин. Звание чем
пиона СССР и победителя Спартакиады 
завоевал москвич Марк Мидлер.

В нынешних соревнованиях Мидлер 
провел 18 боев и одержал 17 побед.

— На этот рал звание чемпиона стра
ны мне далось не легко, — говорит 
М. Мидлер. — Я впервые встретился с 
молодыми способными фехтовальщиками— 
спортсменом первого разряда 19-летним 
ленинградцем В. Ждановичем, студентом 
Грузинского политехнического института 
Ю. Осиповым, ленинградцем Ю. Ивановым 
и литовцем В. Калмантасом. Бои с ними 
проходили в упорной борьбе. В. Жданович 
выиграл у меня встречу в> полуфинале.

Выпускник Московского института фи
зической культуры мастер спорта М. Мид
лер занимается фехтованием с 12 лет. 
Сегодня он в третий раз завоевал золотую 
медаль чемпиона СССР.

Мидлер — победитель по фехтованию 
на '.рапирах на Всемирном фестивале мо
лодежи в Варшаве. В его активе победы 
над сильнейшими фехтовальщиками мира 
д’Ориолем (Франция), Опаллино (Италия), 
и Шпаковичем (Венгрия).

Остальные места в личном первенстве 
Спартакиады по фехтованию на рапирах 
распределились следующим образом: из 
втором месте 10. Иванов (Ленинград), на 
третьем —- 10. Рудо®, (Москва). За ними 
идут К). Дегтярев (сборная РСФСР), 
В. Жданович (Ленинград), 10. Осипов 
(Грузия).
ЛЕНИНГРАДСКИЕ ПЛОВЦЫ СТАНОВЯТСЯ 

ЛИДЕРАМИ
Эстафета пловцов 4X200 метров воль

ным стилем. Кцкая команда станет чем
пионом? Зрители захвачены острым со
стязанием на водных дорожках.

Первые 20.0 метров быстрее всех про
плывает спортсмен из команды Грузии 
Б. Никитин. Его время 2 минуты 9 се
кунд. Такого результата еще никому из 
наших пловцов не удавалось показывать 
в 50-мегровом бассейне. После грузинско
го спортсмена, финиширует москвич, затем 
ленинградец й представитель команды Ук
раины.

Второй этап первым заканчивает коман
да Ленинграда. За ней команды Москвы и 
Украины. Команда Грузии на этом этапе 
занимает уже четвертое место. В напря
женной борьбе проходит и третий этап.

...Последний этац. Первым в воду вхо
дит представитель команды Украины. Но 
ему не удается сохранить лидерство, за
воеванное на третьем этапе. Вперед вы
рывается пловец на четвертой дорожке. 
Это рекордсмен страны ленинградец В. Со
рокин. Он проходит дистанцию за 2 ми
нуты 9,2 секунды и приносит своей 
команде победу. Зрители горячо аплодиру
ют успеху ленинградских пловцов.

Время команды Ленинграда — 8 ми
нут 53,8 секунды. На втором месте 
команда Црсквы (8 минут 57,3 секунды), 
на третьем — цомацда Украины — 8 мц- 
нут 58,8 секунды. Это новый республи
канский рекорд.

Последующие пять мест заняли пловцы 
Эстонии, сборной РСФСР, Грузии, Бело
руссии и .Азербайджана.

После эстафеты мужских команд 
4X200 метров в общем командном зачете 
лидируют пловцы Ленинграда.

УСПЕХ ЮНЫХ ТЕННИСИСТОВ j
Закончив розыгрыш командного первен

ства Спартакиады нардов СССР по тен
нису, свыше 160 спортсменов начали 
борьбу за звание лучшей ракетки страны. 
Личное первенство разыгрывается на тен
нисных кортах стадиона спортивной базы 
«Динамо» и парка Центрального Дома Со
ветской Армии.

Первые встречи на 9 теннисных пло
щадках парка ЦДСА принесли несколько, 
неожиданные результаты. Победительница 
рижского турнира сильнейших, мастер 
спорта М. Емельянова (Москва) проиграла 
армянской спортсменке 0. Цаунэ. Эстонец
I. Хиоп вышел победителем в партии с 
московским мастером спорта М. Новикам.

Хороший класс игры продемодетрирова- 
ла 15-летняя москвичка Аня Дмитриева. 
Умение во-время использовать удары у 
сетки, активность в атаках и расчетли
вость в защите принесли ей победу над 
сильнейшей теннисисткой Узбекистана 
Инной Юштиной. Юная спортсменка вы
играла встречу оо счетом 6:0, 6:1.

Самый юный участник личного первен
ства — эстонский школьник Тоомас Лейус 
в хорошем темпе црорел игру с 19-летним 
спортсменом сборной команды РСФСР 
Виктором Паршиным. Тоомас Лейус выиг
рал две встречи из трех.

УСПЕХ ИРКУТСКОГО СТРЕЛКА
На стрельбище «Динамо» продолжаются 

соревнования в стрельбе по мишени «Бе
гущий олень». После трех дней впереди 
чемпион мира и СССР В. Романенко (Ук
раина).

9 августа спортсмены стреляли из слу
жебного револьвера. Выполнение первой 
части упражнения (по круглой мишени) 
принесло успех стрелку сборной команды 
РСФСР мастеру спорта из Иркутска Вла
димиру Фефелову, который выбил 295 оч
ков из 300 возможных.

Опытные «болельщики» уже делают 
прогнозы на вторую, заключительную 
часть стрельбы (по силуэту) и говорят, 
что иркутский стрелок идет на побитие 
мирового достижения. Чтобы превысить 
рекорд мира и СССР, принадлежащий ле
нинградцу М. Умарову, В. Фефелову 10 
августа нужно выбить по силуэту 294 
очка из 300 возможных.

(ТА СС!
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В вузах
идут экзамены
— Заходи! Сдашь хорошо! — 

ободряют девушку подружки, 
стоя у дверей аудитории, в кото
рой идет экзамен по физике. Вол
нение абитуриентов оправдано: се
годня будет ясно, будут ли они 
учиться в медицинском институте, 
будут ли называться студентами.

17 и 20 группы абитуриентов 
сдают последний экзамен. Отве
чает Ирина Тропина. Она при
ехала из Сталинска. Ира мечтает 
стать врачом, и из всех факульте
тов института она выбрала лечеб
ный. В ее экзаменационном- листе 
хорошие и отличные оценки. Ире 
достался билет из тех, которые 
называют трудными. Но девушка 
отвечает уверенно.

— Очень хорошо! — говорит 
преподаватель Г. А. Федорова, 
ставя Ире «отлично».

А вот у другого абитуриента 
дела обстоят хуже. Задачу решил 
неверно, нечетко изложил законы 
Фарадея...

Основная масса абитуриентов— 
вчерашние школьники. Но вот к 
столу экзаминатора подходит уже 
немолодой человек — Б. Брух. 
Он работает в Анжеро-Судженске, 
Кемеровской области, в тубди
спансере.

Точно излагает Брух ответы на 
вопросы билета и заслуживает 
похвалу опытного, строгого препо
давателя:

— Физику, товарищ Брух, вы 
знаете хорошо. .

В другой аудитории 31 и 32 
группы сдают химию. В этот день 
отличные оценки получили Т. Ло
скутова, А. Чиннов, Н. Гусева, 
Л. Елесова. Шесть абитуриентов 
сдали на «хорошо», трое — на 
«удовлетворительно».

— А почему трое из 31 и 32 
групп получили неудовлетвори
тельные оценки? — спросили мы 
у Н. А. Синявского, просматривая 
ведомости.

— Они просто не захотели 
сдавать экзамен. Напугались кон
курса; предыдущие их оценки 
удовлетворительные, — объясняет 
экзаминатор,

К сожалению, таких, не надею
щихся на свои силы, бросающих 
посередине начатое дело, — нема
ло.

...В аудитории, где 25 и 27 
группы сдают немецкий язык, ти
хо. Только шелестят листы слова
рей.

Преподаватель кафедры иност
ранных языков мединститута 
М. А. Левина рассказывает:

— Хорошо сдают экзамены по 
иностранному языку учащиеся 
школ Томской области. Вот, на
пример, Н. Субботина, А. Анкуди. 
нова, Э. Медведева из Каргасок. 
ской школы, все они очень хоро
шо отвечали А из ряда школ Ке
меровской области, особенно из 
Анжеро-Судженска, с хорошими 
результатами только единицы.

Экзамены продолжаются.
М. ЕЛОХИНА.

Два годовых плана  
к 7 ноября

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). С начала 
весенне-летней путины сельхозартель 
имени Чкалова сдала государству 434 
центнера рыбы, выполнив годовой план 
рыбодобычи на 167 процентов.

В колхозе впервые был организован 
промысел рыбы с полустрежевыми нево
дами. Рыбаки бригад Прозорова и Конова
лова быстро освоили полустрежевой лов и 
добились хороших результатов. В июле 
они выполнили план на 150 процентов.

Рыбаки артели имени Чкалова решили 
ознаменовать 39-ю годовщину Октября 
выполнением двух годовых планов.

В. НОВОСЕЛОВ.

Д р о д о д ж а  е д г  р а з г о в о р  ш л  т е м у  

, 9Э т о  я л ш е  о б щ е е  д е л о 4*

Н а  г л а з а х  у  в с е х

Началось это давно, когда Владимир 
Ларин был еще просто Вовой, вихрастым 
озорным мальчишкой и учился в школе.
Началось с того, что Вова начал сбегать 
с уроков, играть в «чику», курить.

Матери, Анне Ивановне, было очень 
трудно. Муж погиб во время войны, и на 
ее плечах осталась забота о четырех де
тишках и все «мал-мала меньше». Мало
грамотная, она работала прачкой, убор
щицей. С Вовой Анна Ивановна одна 
справиться не могла. Некоторые из сосе
дей, слыша, как мальчишка своевольни
чает и озорничает, покачивали головами.
Другие отмахивались.

— Несмышленный еще, маленький.
Подрастет — выправится...

Но Владимир не «выправился». Однаж
ды он не вернулся из школы. Не пришел 
он и на следующий день. Через некоторое 
время его привели голодного, оборванного.
Оказалось, он успел уже побывать где-то были известны, 
далеко, за многие 
сотни километ
ров от г. Томска.
После этого он 
убегал из дому 
еще несколько 
раз. Для хулига
нистого мальчиш
ки не стало ни
каких авторите
тов, кроме авто
ритета улицы.
Мать он не боял
ся, соседей не 
стыдился. Более 
того, соседи, 
большие дяди и 
тети из огромно
го дома по улице 
Крылова № 6 
(г. Томск), стали 
бояться малень
кого сорванца.
Ругая мальчиш-

Тот самодовольно ухмыльнулся.
— Везде, где много народу.
Воровство стало основным занятием 

Ларина. Страх обитателей усадьбы Кры
лова № 6 усилился. Они стали плотнее 
закрывать окна, и сквозь двойные рамы 
наблюдать за проделками Ларина и его 
компании.

Напрасно Анна Ивановна обращалась 
к ним за помощью, когда ее сын устраи
вал пьяные дебоши. Их боязнь дошла до 
того, что, когда однажды пьяный Ларин 
стал зверски избивать свою сестру, они 
не пришли к ней на помощь, не защити
ли от хулигана. Единственное, на что 
они решились, — позвонили на работу 
матери; благо, что у одного из жильцов 
есть квартирный телефон.

Как ни странно, не приняло необходи
мых мер, чтобы предотвратить превраще
ние хулигана в преступника и II отделе
ние милиции, хотя все эти факты ему

MMWiMinim'Mieiei» амшаша»;

ГРИШИНЫ
РО Д И ТЕЛ И

Папа с мамой любят Гришу,
А закон в семье такой:
Если папа скажет: — Тише! 
Мама тут же скажет: — Пой! 
Если дождь пройдет хороший, 
Мама скажет: — На галоши! 
Папа скажет: — Без галош 
Не расклеишься, дойдешь! 
Гриша делает уроки,
Побежали криво строки.

-  Не пиши в тетрадку наспех,— 
Мать советует сынку.
Папа скажет:
— Курам на смех 
Целый час писать строку! 
Гриша морщит лоб упрямо, 
Мучает вопрос его:
Слушать папу, или маму,
Или вовсе никого?

Юрий ЯКОВЛЕВ.

ку за глаза и
громко сочувствуя матери, они испуганно 
закрывали рты, завидя его самого. Школа 
не обращала внимания на внешкольные 
занятия своего воспитанника. Вскоре он 
вовсе бросил школу-семилетку. Анне Ива
новне с большим трудом удалось заста
вить сына окончить школу Ф30. Работать 
он после окончания школы не стал.

Он зачастую куда-то подолгу исчезал, 
появлялся домой поздно ночью пьяный, в 
сопровождении ватаги подозрительных 
друзей..-.

— Жрать, — приказывал он.
Все это сопровождалось бранью и угро,- 

зами.
Затем все уходили на чердак и оттуда 

долго раздавались пьяные выкрики. Иног
да на вышке дрались, а однажды чуть не 
устроили пожар.

Были случаи, когда сын властно заяв
лял матери:

— Дай тридцать рублей. Я проигрался 
и должен вернуть деньги. Не дашь — за
режу, всю квартиру очищу.

Мать уже догадывалась о том, что ее 
сын занимается нечистыми делами. Но 
все же однажды, когда он собирался ухо
дить, по его выражению, «на работу», 
она с робкой надеждой спросила:

—Где ты работаешь, сынок? .

Так, на глазах 
у всех из малень
кого, несмышлен- 
ного Вовы вырос 
отъявленный ху
лиган, пьяница и 
карманный вор.

В последнее 
время Дарин с 
друзьями стал со
вершать хищения 
более крупных 
размеров. Их уже 
не удовлетворяли 
карманы отдель
ных людей. Они 
совершили ряд 
попыток ограбить 
конфетную фабри
ку, столовую од
ного из студенче
ских общежитий, 
магазин.

Они пойманы с 
поличным. Скоро 

они предстанут перед судом. Это — Петр 
Терентьев, Олег Бессонов — молодые ра
бочие томских заводов, Олег Баскаков, 
убежавший от матери из Москвы, Влади
мир Романов, который нигде не учится и 
не работает.

Законно возникает вопрос: как случи
лось, что подростки, едва достигшие со
вершеннолетия, стали на путь хулиганст
ва в обстановке, где все условия созданы 
для того, чтобы они росли настоящими 
людьми?

Большая вина за поступки Владимира 
Ларина и ему подобных падает на вас, 
дорогие соседи, на общественные органи
зации и товарищей, на тех прохо
жих, которые равнодушно смотрят на ма
лолетнего уличного хулигана, добавляя:

— Не троньте его, он маленький. 
Вырастет — выправится...

Борьба с хулиганами — наше общее 
дело, дело всей общественности.

Наша святая обязанность -— не прохо
дить мимо, когда мы видим хулиганские 
поступки, пресекать их сразу, заботиться 
о том, чтобы все наши дети росли чест
ными , советскими людьми.

Г. ЕЛЬНИКОВ.

В  п р а в и те л ь с т в е  
Ч ехословании

ПРАГА, 10 августа. (ТАСС). Расширен
ное заседание правительства Чехослова
кии обсудило вчера сообщение государст
венного планового управления о выполне
нии плана развития народного хозяйства 
за первое полугодие 1956 г. и сообщение 
министерства финансов о выполнении фи
нансового плана.

План промышленного производства за 
первое полугодие 1956 г. перевыполнен 
на два процента. По сравнению с тем же 
периодом прошлого года объем промыш
ленного производства возрос более чем на 
10 процентов. Успешно развивалось так
же сельское хозяйство, что сказалось на 
повышении жизненного уровня трудящих
ся.

Объем капитального строительства в 
первом полугодии по сравнению с тем же 
периодом прошлого года увеличился на 
9 процентов.

Правительство утвердило проект конт
рольных цифр государственного плана на 
1957 год и ряд других законопроектов.

Открытие в Нагасаки второй 
международной конференции 

за запрещение атомного 
и водородного оружия

ПЕЕИН, 9 августа. (ТАСС). Как пере
дает токийское радио, сегодня в Нагасаки 
в день 11-й годовщины атомной бомбар
дировки этого города открылась вторая 
международная конференция за запреще
ние атомного и водородного оружия. На 
конференции присутствует около 3 тысяч 
человек, в том числе представители 14 
иностранных государств: Советского Сою
за, Китайской Народной Республики, Анг
лии и других.

Конференция продлится три дня.

Соглашение о всеобщих 
выборах и создании 

коалиционного 
правительства в Лаосе

ПЕКИН, 9 августа. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщение вьенть
янского радио, передает, что вчера на 
переговорах между делегациями королев
ского правительства Лаоса и боевых ча
стей Патет-Лао достигнуто соглашение о 
проведении всеобщих выборов и создании 
коалиционного правительства.

В соглашении предусматривается, что 
всеобщие выборы в Лаосе будут проведе
ны при свободном и тайном голосовании 
с участием боевых частей Патет-Лао и 
бывших участников движения сопротив
ления. Что касается коалиционного пра
вительства, то оно также будет создано 
при участии представителей боевых ча
стей Патет-Лао и других партий и групп.

Обе стороны согласились назначить 
свои делегации в политическую и воен
ную комиссии для обсуждения вопросов, 
связанных с осуществлением соглашения, 
достигнутого на нынешних переговорах.

Забастовка строительных 
рабочих в Норвегии

ОСЛО, 10 августа. (ТАСС). Более месяца 
в Норвегии продолжается забастовка стро
ительных рабочих, в которой участвуют 
24 тыс. человек. Как сообщают газеты, 
союз предпринимателей угрожает бастую
щим локаутом, требуя прекратить заба
стовку.

Казнь трех киприотов
ЛОНДОН, 9 августа. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер из Никозии (ост
ров Кипр), сегодня были приведены в ис
полнение утвержденные 7 августа губер
натором Хардингом смертные приговоры 
трем киприотам — участникам движения 
за самоопределение Кипра.

Телеграмма Луи Савана руководителю египетских профсоюзов
Фатхи Камелю

ПРАГА, 9 августа. (ТАСС). Генераль
ный секретарь ВФП Луи Сайян направил 
президенту постоянного конгресса проф
союзов трудящихся Египетской республи
ки Фатхи Камелю следующую телеграмму: 

Всемирная федерация профсоюзов от 
имени 85 миллионов своих членов вы
ражает одобрение мерам, принятым еги
петским правительством по национализа
ции Суэцкого канала и его обещаниям 
гарантировать свободу навигации. Этот 
акт отражает стремление народов, в том 
числе и всех трудящихся, желающих 
быть хозяевами своих национальных бо
гатств для того, чтобы использовать их

в целях повышения благосостояния и 
прогресса своей страны. ВФП убеждена в 
том, что все профсоюзные организации, 
выступающие в защиту принципов наци
онального суверенитета, окажут поддерж
ку трудящимся Египта и всему египет
скому народу. Желая вам полного успеха, 
мы уверены, что трудящиеся и народ 
Египта при поддержке и солидарности 
трудящихся всего мира совершат новый 
шаг к улучшению своей жизни, уверенно 
пойдут по пути укрепления своей нацио
нальной независимости, по пути мира и 
прогресса.

Недостойные действия английского 
и французского консулов в Порт-Саиде

КАИР, 9 августа, (ТАСС). Агентство 
МЕН сообщает, что, как стало известно, 
английский и французский консулы в 
Порт-Саиде проводят кампанию среди 
лоцманов и других работников — ино
странцев, занимающих ответственные 
посты в администрации Суэцкого канала, 
призывая их оставить работу на канале.

Египетское правительство, сообщает 
агентство, внимательно следит за этими 
действиями на Суэцком канале и намере
но «предпринять шаги к тому, чтобы 
свобода судоходства по Суэцкому каналу 
не была нарушена ни при каких обсто
ятельствах».

Требование рабочей партии Малайи
ПЕКИН, 9 августа. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, на днях отделе
ние малайской рабочей партии штата Се
лангор на своей 4-й ежегодной сессии по
требовало от малайского правительства 
признания права на легальное существо
вание коммунистической партии и отме

ны чрезвычайного положения в стране. 
Участники сессии потребовали немедленно 
вывести все иностранные войска из Ма
лайи и объединить Малайю с Сингапуром.

На сессии было заявлено, что главной 
целью партии является борьба за полную 
независимость Малайи.

Инфляция во Франции
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Преес, количество 
денег, находящихся' в обращении во Фран
ции, впервые превысило 3.000 миллиар
дов франков. В последнем еженедельном 
отчете французского банка говорится о

•дополнительном выпуске в обращение 
банкнот на сумму в 700 миллиардов фран
ков. так что их общее количество достиг
ло рекордной еуммы в 3.002.785 миллио
нов Франко®.

США расширяют свои военные базы в Японии
ПЕКИН, 10 августа. (ТАСС). Как со

общает токийское радио, американские 
войска в Японии получили под военную 
базу еще один земельный участок в 
районе деревни Кудзюкурихама, префекту

ра Циба, площадью около 22 га. Здесь 
будет построен аэродром для американ- {
ских самолетов, управляемых по радио. 
Рядом находится полигон американской 
зенитной части.

□ □□
Заграничный поход советский яхтсменов

ТАНИН, 9 августа. (ТАСС). Вечером 
8 августа отсюда вышли две крейсерские 
яхты —* «Двина» и «Варавиксне». Спор
тивные суда, на борту которых находятся 
14 советских яхтсменов-туристов, взяли 
курс к берегам Швеции.

Это первый за послевоенные годы за
граничный спортивно-туристский поход

советских яхтсменов. Им предстоит прой
ти под парусами свыше 1.000 миль. В 
Швеции туристы ознакомятся с органи
зацией спортивных клубов, с культурой 
и достопримечательностями страны. В по
ходе участвуют спортсмены добровольных 
спортивных обществ профсоюзов.

-□ О □ -
В ОБЛАСТНОМ УПРАВЛЕНИИ М И Л И Ц И И

Браконьеры  наказаны
Кедровые леса в нашей области при

надлежат государству или колхозам, по
этому сбор кедрового ореха допускается 
только по специальным разрешениям и 
в установленные сроки. Нарушение ус
тановленного порядка расценивается, 
как браконьерство и наказывается.

За последнее время органами мили

ции привлечена к административной от
ветственности группа браконьеров. 
Среди них — А. Е. Колтовская, сын 
которой продавал кедровые шишки, со
трудница конторы Томской МТС Раз- 
живина, заставлявшая своего сына про
давать кедровые шишки, и В. С. Печур- 
кин.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 11 августа ожидается пере
менная облачность, местами кратковре
менные дожди, ветер юго-западный,
3 —7 метров в секунду, температура

воздуха 19—24° тепла.
В последующие два дня—переменная 

облачность, преимущественно без осад, 
ков, ветер слабый, температура возду
ха ночью 7—12, днем 18—23° тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА  

М УЗЫ КАЛЬНОЙ к о м е д и и

11 августа — «Цыганский барон».
12 августа утром — «Фиалка Мон

мартра».
12 августа вечером — «Поют сталии, 

градцы».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов
ДНЯ.

Билеты продаются в кассе театра с 
12 до 4 часов дня и с 6 до 8 часов ве
чера. Принимаются коллективные заяв
ки. Справки по телефону 47-35.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 11 ав

густа — новая кинокомедия «Дерзкая 
девчонка». Сеансы: 10-30, 12, 1-30, 3, 
4-30, 6 , 7-30, 9, 10-30. В 9 часов ут
ра — новый научно-популярный фильм 
«Анаконда».

Клуб имени Сталина. 11 августа — 
«Дерзкая девчонка». Сеансы: 4, 6 , 8 ,

• 10 часов. Для детей в 11 часов утра — 
«Застава в горах».

Кинотеатр имени И. Черных. 11 авгу
ста. Большой зал — «Дерзкая девчон
ка». Сеансы: 9-45, 11-20, 12-55, 2-30,
4-20, 5-55, 7-30, 9-05, 10-40. Малый
зал — «Доктор Роберт Майер». Сеан
сы; 11-20, 1-10, 3, 6-40, 8-30, 10-15. В 
9-20 утра для детей — «Два капитана». 
В 4-00 дня — документальные фильмы 
«По следам невидимых врагов» и «Они 
выступают в Москве».

^  ОМСК АО с т у д и й

Суббота, 11 августа.
19.00. Передача «Без слов» (об ар

гентинской танцовщице Марии Фукс и 
французском мастере пантомимы Марсе
ле Морсо). 19.40. Хроникальные вино- 
сюжеты американского телевизионного 
агентства «Теле-ньюс» (Нью-Йорк). 
20.00. Экранизированный рассказ А. П. 
Чехова «Хороший конец». 20.15. Кино- 
журнал «Новости дня» №  29. 20.25. 
Художественный фильм «Чапаев».

^ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ!;
с 13 августа выпускает на экраны новый цветной 

художественный кинофильм

(По мотивам романа А. Андреева .Широкое течение*). 
Сценарий А. Андоеева. Постановка В. Ивченко.

Главные роли исполняют. А. Шестопалов, В. Васильев, Н. Гринько, 
О. Голубицкий, А. Бахарь, Н Крачковская, Н. Фатеева. 

Производство Киевской киностудии художественных фильмов, 1956 г.
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ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 11 августа выпускает на экраны новый полнометражный 

заграничный научно-популярный кинофильм

„ А Н А  Х О Н Д А . "
Производство киностудии „Нордиск-Тонефильм*, Швеция.

Фильм дублирован на русский язык.
Фильм .Анаконда* будет демонстрироваться в кинотеатре имени М. Горького 

11 и 12 августа. Начало сеансов в 9 часов утра.

ТОМСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ, 

имеющих законченное среднее образование, в группы по подготовке''
техников-технологов по механизации лесоразработок, 
техников-механиков по механическому оборудованию 

лесозаготовительных предприятий, 
техников-электромехаников по электрооборудованию 

лесозаготовительных предприятий.
Срок обучения—2 года 6 месяцев.

Все принятые обеспечиваются стипендией, а нуждающиеся—общежитием. 
Продолжается прием на заочное отделение на все курсы.

Адрес техникума: г. Томск, улица Карла Маркса, 22.
< М1»п • *! *

Согласно решению № 129 исполнительного комитета Томского областного 
Совета депутатов трудящихся от 30 марта 1954 г. охота запрещена на все ви
ды птиц и зверей на территории Тимирязевского учебно-опытного лесхоза в 
границах: с севера—от озера Нестоянного до поселка Дзержинский, с запада— 
от поселка Дзержинский по канаве до поселка Подуй — участок № 25 Тими
рязевского леспромхоза по квартальной просеке до деревни Ж уковка, с юга — 
по правому берегу р. Ж уковка до села Кисловка и от села Кисловка по левой 
стороне летней дороги до озера Нестоянного, с востока — по правому берегу 
озера Нестоянного. Тимирязевский учебно.опытный лесхоз.

Томскому техучастку срочно требу
ются: кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, матросы.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Томи, 15, отдел кадров. 3 —2

Институту требуются на постоянную 
работу: шеф-повар, кондитер, официант
ки, санитарки, слесарь, кочегары, груз
чики на автомашину и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

Томскому облкниготоргу срочно тре
буются на постоянную работу: бухгал
тер расчетной группы, секретарь-маши
нистка, курьер-уборщица, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров.

2—1
Сибирскому физико-техническому ин

ституту требуются: старшие лаборанты, 
радиотехники, лаборанты и грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1.

2—1

Томской профтехшколе срочно тре
буется слесарь-водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, улица Берд- 
ская, 20, к директору.

2—1
Карандашной фабрике срочно требу

ются рабочие в цехи и водитель катера.
Обращаться: г. Томск, улица Войко

ва, 75, отдел кадров.
____________ 4 —1

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются: электрик-монтажник, электро- 
автогеносварщики, ученики, работники 
по обработке кишок, забойщики скота, 
колбасники.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4 
_______ _____________________2—1

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу: рабо
чие в цехи, строительные рабочие, сле
сари, токарь, квалифицированная маши
нистка и ученицы.калошницы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, 2-й этан, отдел кад
ров. 4 — 1

Срочно требуются: охранники, груз, 
чики, плотники, штукатуры и рабочие 
на маслосклад.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8, к управляющему.

УНР-768 требуется старший бухгал. 
тер.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров.

Требуется прораб на строительство 
(оплата по соглашению), плотники, ка
менщики, разнорабочие со сдельной оп
латой.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 42, телефон 28-51, отдел кад
ров. 2—1

Томскому хлебозаводу №  1 требуют
ся на постоянную работу: начальники
смен и отделов со средним образова
нием и опытом работы, рабочие и убор
щицы в цех, ученики в цех бараночных 
изделий, кочегары, грузчики, жестянщн. 
ки, коновозчик, слесари, ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло. 
щадь, 2, отдел кадров. Вход через про
ходную хлебозавода, рядом с централь, 
ным колхозным рынком. 3—3

Кировскому райпромкомбинату сроч] 
но требуются: электромонтер, разнора
бочие, никелировщики, слесарн.ремонт. 
ники, слесари-сборщики, токари, газо. 
сварщики и грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Ленина, 30, телефон 22-72.

2—2
Торговой базе облпотребсоюза требу

ются: заведующие складами и бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8.____________________ _______ 2—1

Требуются комнаты для инженерно- 
технических работников.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

Гр-ка Щукина Александра Гурьянов- 
на, проживающая в г. Томске, Орлов
ский переулок, 3, кв. 3, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Щу
киным Николаем Васильевичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Гоголя, 49, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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